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Правильно говорят, 
что у нас самое 

дорогое – человек

ПОДПИСКА - 2008

Уголовное дело по обви-
нению Андрея Винникова 
в изнасиловании и разбое 
расследуется следственным 
отделом по Левобережному 
району Воронежа при об-
ластной прокуратуре – со-
общил старший помощник 
прокурора области Михаил 
Усов. Винников обвиняется 
в том, что 14 сентября около 
21 часа в районе остановки 
общественного транспорта 
«Белам» в поселке Масловка 
совершил разбойное на-
падение на 16-летнюю де-
вушку, похитив под угрозой 
применения ножа сотовый 
телефон. После этого при-
шел домой к потерпевшей, 
избил ее и 36-летнюю мать 
девушки, а затем под угрозой 
применения оружия изнаси-
ловал обеих.

29 октября Винников был 
заключен под стражу. Сейчас 
органы следствия проверяют 
версии его причастности к 
совершению других подоб-
ных преступлений. В част-
ности, в сентябре-октябре 
2007 года имел место случай в 

Левобережном районе Воро-
нежа, о котором в редакцию 
одной из региональных газет 
сообщили рабочие, ремон-
тировавшие теплотрассу. 
Они рассказали, что из кус-
тарника выбежала испуган-
ная девушка, а вслед за ней 
молодой человек с ножом 
в руках.  Мужчине удалось 
скрыться. 

Прокуратура области со-
общила приметы обвиня-
емого Винникова: на вид 
35-40 лет, европейские черты 
лица, темно-русые волосы 
средней длины, карие глаза, 
худощавое телосложение. 
Особые приметы: татуировка 
на левой кисти в виде рисун-
ка паука и перстней по всей 
поверхности тыльной части 
руки.

Тех, кто стал жертвой по-
добных нападений, просят 
обращаться в следственный 
отдел по Левобережному 
району Воронежа по адре-
су: ул.Ленинградская,110, 
тел.8(4732)49-48-32, 49-57-
55, 41-08-78.

Анна КЛЕНОВА.

Подозреваемый взят 
под стражу

Левобережный районный суд взял под стражу 36-лет-
него жителя Воронежа, обвиняемого в изнасиловании 
16-летней девушки и ее матери. У следствия есть веские 
основания полагать, что он может быть причастен и к 
совершению других подобных преступлений.

Иностранцев приезжает больше
Более 50 тысяч иностранных граждан прибыло на территорию 
Воронежской области с января по сентябрь, что в 2,2 раза боль-
ше аналогичного периода прошлого года. 5,8 тысячи человек 
получили разрешение на проживание и вид на жительство, а 
российское гражданство предоставлено 5,1 тысячи человек. В 
то же время, разрешение на работу получили 8,55 тысячи иност-
ранцев, что в 5,3 раза больше прошлогоднего. По словам Сергея 
Бессолицына, главного специалиста-эксперта Воронежского 
Управления Федеральной миграционной службы, наибольший 
приток иностранных рабочих отмечен из Узбекистана, далее с 
большим отрывом идут Молдова, Украина, Армения, Азербайд-
жан и Таджикистан.

Самолет для развития 
Новый региональный самолет Ан-148, серийная сборка которого 
должна начаться на Воронежском и Киевском авиазаводах,  
пройдет испытания по расширению условий эксплуатации, в час-
тности, возможности работы на грунтовых  взлетно-посадочных 
полосах под требования потенциальных заказчиков из стран 
Азиатско-Тихоокеанского региона и Африки. Как сообщают  в 
пресс-службе Авиационного научно-технического комплекса 
(АНТК) им. Антонова (Киев), 31 октября один из самолетов голов-
ной партии вылетел из Киева в Одессу для исследований.

Лидер магистрали
Станция Лиски Юго-Восточной железной дороги признана лучшей 
среди железнодорожных станций ОАО «РЖД». Это итог сетевого 
соревнования коллективов железных дорог, филиалов и струк-
турных подразделений ОАО «РЖД» всего лишь за третий квартал 
текущего года. Однако станция Лиски  впервые становится ли-
дером Юго-Восточной магистрали по целому ряду показателей 
- производственным и финансово-экономическим, обеспечению 
безопасности движения, состоянию охраны труда.

А как же традиции?
Активисты движения «Наши» провели опрос воронежцев. Прохо-
жим задавали вопрос: «Нужно ли в России отмечать американ-
ский праздник Хэллоуин или же его стоит заменить каким-либо 
русским праздником?». Результаты опроса: 60% -за, в основном 
это молодые люди. 40%-против. Старшее поколение считает, 
что нельзя забывать русские традиции и нужно отмечать наши 
национальные праздники!

Опасения напрасны
Комета Холмса, видимая глазом в созвездии Персея (в Воронеже 
– в западной части неба), в эти дни внезапно увеличила свой 
блеск. Некоторые астрологи уже взялись предвещать бедствия 
на земле. Как сообщил «Коммуне» воронежский астрофизик 
Алексей Бережной, подобное событие уникально для истории 
астрономических наблюдений. Таких мощных вспышек ещё не 
было. Однако расширяющаяся оболочка кометы из пыли и газа 
не представляет опасности для нашей планеты из-за большой 
удаленности от нас космического объекта

Сообщения подготовили:
Дмитрий ДЕНИСЕНКО, Юлия САВЕЛЬЕВА, 

Николай СТАРЫХ. 

«Сорго в мире перераба-
тывают, но такой глубокой 
переработки, как на заводе 
в Бутурлиновке, пока нигде 
нет», – настраивал нас перед 
знакомством с новым пред-
приятием Иван Дубовской, за-
метитель губернатора Воронеж-
ской области. Построенный на 
базе бывшего Бутурлиновского 
молочного комбината, модуль-
ный завод «Вереск» выделяет из 
сорго фруктозно-сахарозный 
сироп, который пользуется 
спросом как заменитель сахара 
при производстве напитков 
и кондитерских изделий, а 
также в фармацевтической и 
парфюмерной промышлен-
ности. Цикл выпуска сиропа 
напоминает сахарное произ-
водство до процесса выпари-
вания. На выходе мы получаем 
сироп, потому что фрукто-
за и глюкоза – основные из 
выделяемых продуктов – не 
кристаллизуются. Хотя по сути 
реализуемая здесь концепция 
промышленного получения 
сиропа путем поэтапного из-
влечения физическим разделе-
нием на молекулярном уровне 
сахаросодержащего сырья 
не имеет аналогов в мировой 
практике. 

– Все попытки повторить 
традиционные технологии в 
мини-масштабе не приводят 
ни к повышению качества, 

ни к улучшению экономики, 
– говорит Татьяна Шиманская, 
кандидат технических наук из 
Обнинска, разработчик про-
изводства. – Вначале мы тоже 
думали, как бы нам догнать 
и перегнать Германию. Но 
ту технологию нельзя реани-
мировать – она ущербна по 
своей сути. Она производит 
только один продукт – сахаро-
зу. А фруктоза и глюкоза идут 
в отвалы. Причем при этом 
высоки энергозатраты. У нас 
получаются глюкоза, фруктоза, 
сахароза, а также и высокока-
чественная клеточная вода – у 
нас на первом аппарате кон-
центрирования две трети воды 
уровня дистиллята из растений 
отжимается, но не проходит 
фазовый переход (закипания). 

Татьяна Михайловна рас-
сказала, что защищала диссер-
тацию по динамике управления 
ядерными энергетическими 
установками космического 
назначения. «Но теперь спусти-
лась на землю с целью создать 
«космические производства» 
на земле». И, похоже, это уда-
лось. 

На заводе мощностью пе-
реработки до 1100 тонн сырья 
в сутки в первый сезон пла-
нируется получить до 5 тысяч 
тонн сиропа. По себестоимости 
продукт в состоянии конкури-
ровать с тростниковым саха-

ром, производство которого в 
2 раза дешевле свекловичного. 
По словам Евгения Кожуро, ге-
нерального директора группы 
компаний АПК «Славянский», 
которые осуществляют пилот-
ный проект, на уборке сорго 
будет работать специальная 
техника. Листья и часть стебля, 
которые не содержат сахаров, 
будут оставаться в поле в виде 
удобрений-сидератов, ещё до 
15 процентов сырья пойдет на 
производство комбикормов, а 
также топлива. «Предприятие 
экологически безвредно, не 
использует энергоносителей, 
кроме собственно сорго, – под-
черкнул Евгений Викторович. 
– Работая круглогодично, оно 

в состоянии обеспечить себя 
паром, электроэнергией и теп-
лоносителями, используя лишь 
отходы производства».

«Есть основания полагать, 
что нам надо расти в перера-
ботке сорго, строить больше и 
мощнее, – говорит по итогам 
визита Иван Дубовской. – Не 
надо бояться рисковать, надо 
делать лучше, чем делают сосе-
ди или кто-то ещё по России». 
Уже в завершении встречи 
представители Петропавловс-
кого и Кантемировского райо-
нов высказали желание стро-
ить подобные производства у 
себя. 

Дмитрий ДЕНИСЕНКО. 
Фото автора. 

НОВЫЕ  ТЕХНОЛОГИИ

Сахар из... веника
Многим воронежцам сорго известно как растение, из кото-
рого получаются хорошие веники. Давний и традиционный 
народный бизнес по их вязанию существует в Лискинском, 
Бобровском и ряде других районов. А вот то, что из сорго 
можно получать, как и из любого сахароносного растения, 
десятки полезных веществ, ранее знал только узкий круг 
специалистов, да и то в теории. 

Старое на улице Орджони-
кидзе давно уже стало тесным 
и не отвечало требованиям сов-
ременного судопроизводства. 
Поэтому несколько лет назад 
стали искать место под строи-
тельство нового дома юстиции. 
Однако администрация города 
не проявляла особой заинтере-
сованности в этих поисках. 

Неожиданно митрополит 
Воронежский и Борисоглеб-
ский Сергий предложил пост-
роить облсуд рядом с собором. 
Предложение было с благодар-
ностью принято – этим и объ-
ясняется несколько необыч-
ный выбор стройплощадки. 
Пришедшие на закладку камня 
увидели на большом планшете 
красочный эскиз будущего зда-
ния. Оригинальная его форма в 
8-9 этажей чем-то напоминает 
всем известные контуры здания 
ЮВЖД. Очевидно, при соот-
ветствующей внешней отделке 
оно будет одним из красивей-
ших в городе. 

Митрополит Сергий отслу-
жил торжественный молебен и 
вместе с председателем област-
ного суда Виталием Богомоло-
вым заложил символическое 

основание здания. Понятно, 
сколь радостно была воспри-
нята эта акция пришедшими 
сюда членами судейского со-
общества области. Однако 
вспомним, что единственное 
новое здание суда в Советском 
районе Воронежа строится уже 
семь лет. Поэтому сразу после 
закладки камня корреспондент 
«Коммуны» задал вопрос Бо-
гомолову:

– Не получится ли так, что 
это здание тоже постигнет 
участь долгостроя?

– Не хочу даже думать, что 
такое может случиться, – про-
звучало в ответ, – ведь финан-
сироваться строительство  бу-
дет из средств и федерального, 
и областного бюджетов. Прой-
дет два-три года, и вы увидите 
здание не на этом красочном 
планшете, а в реальности. Я 
оптимист по натуре. Кстати 
сказать, 4 ноября – ровно два 
года, как я назначен председа-
телем Воронежского областно-
го суда. По закону мне работать 
ещё четыре года, и я хочу, чтобы 
за это время наш суд справил 
новоселье. 

Борис ВАУЛИН. 

Судное место
В полдень минувшего воскресенья в жизни судейского 
сообщества Воронежа произошло знаменательное собы-
тие. В Первомайском сквере, возле строящегося собора, 
заложен символический камень в основание нового зда-
ния областного суда. 

Под знаком единения

Накануне праздника в учебных заведениях 
проведены открытые уроки истории, 
тематические классные часы и «круглые 

столы», различные спортивные соревнования. 
Свой план работы имели библиотеки и учреж-
дения культуры. Непосредственно 4 ноября в 
областной филармонии состоялся фестиваль 
фольклорных и этнографических коллективов 
«На Казанскую».

В воронежском музее «Диорама» торжествен-
но подписано соглашение о создании Союза клу-

бов военно-исторической реконструкции, после 
чего члены клубов «Червленый Яр», «Святояр», 
«Рать» и ряда других дали показательные бои. 
Здесь же, в Левобережном районе, ветераны, 
курсанты, кадеты, студенты и школьники воз-
ложили венки к мемориальному захоронению 
защитников Воронежа.

Общественность воздала должное воинам 
Отечества и в Коминтерновском районе – в 
храме-часовне иконы Божией Матери прошла 
поминальная служба.

Тема патриотизма звучала также в ДК желез-
нодорожников, где областная Общественная 
палата совместно с Союзом казаков России 
организовали фестиваль дружбы народов. Тут ар-
мянская, азербайджанская, украинская и другие 
национальные общины развернули выставки, 
состоялся большой концерт. В мероприятии 
принял участие губернатор Владимир Кулаков. 
Казаки вручили ему награду своего Союза – ор-
ден за верность Отчизне.

Не обошлось в этот день и без «полити-

ческого единения». Например, молодежное 
движение «Наши» и некоторые другие обще-
ственные организации провели в Воронеже и 
районах области объединенные митинги под 
названием «План Путина – единство народа, 
победа России». Подобные акции прошли и 
в Москве. А вот чему можно поучиться у сто-
лицы, так это проведению благотворительных 
акций для малообеспеченных, многодетных и 
молодых семей.

Виктор ШЕВЧЕНКО.

В Воронеже и сельских районах прошли традиционные и новые мероприятия, 
посвященные Дню народного единства
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Продолжается ПОДПИСКА 
на газету «Коммуна» на первое 

полугодие 2008 г.

ГЛАВНЫЙ 

ПРИЗ!

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днем по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер переменного направления, умеренный, 
температура –4...+1.

8 ноября по области – переменная облачность, преимущест-
венно без осадков; ветер юго-восточный, умеренный; темпера-
тура ночью –3...–-8, при прояснениях до –11, днем 0...–5.

9 ноября по области – облачно с прояснениями, ночью 
преимущественно без осадков, днем местами кратковремен-
ные осадки в виде снега с дождем; местами налипание снега, 
гололед; ветер юго-восточный, умеренный; температура ночью 
0...–5, при прояснениях до –9, днем –3...+2.
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Лискинский районный почтамт первым в Воронежской об-
ласти восстановил подписной  тираж «Коммуны» с доставкой 
в первом полугодии 2008г. Подписано 1056 экземпляров нашей 
газеты. Результат впечатляющий, учитывая, что на 100-процент-
ные показатели районы выходили, как правило, в начале декабря. 
Такой результат - заслуга начальника Лискинского почтамта 
А.М.Мищенко и возглавляемого им коллектива. 

Вчера же, перед самой сдачей номера в печать, поступила ин-
формация о восстановлении подписного тиража в Калачеевском 
районе (начальник почтамта Н.Н.Шапошникова, кстати, она 
сегодня отмечает день рождения и редакция присоединяется к 
многочисленным поздравлениям в ее адрес). 

Спасибо всем, кто нам помогает! 
К сожалению, в подписной кампании есть и аутсайдеры. Так, 

уже продолжительное время последнюю строчку в сводке о ходе 
подписки занимает Аннинский район.

Первый из районов  
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- Сергей Иванович, во-пер-
вых, с новым вас назначением. 
Хотя знаем, что в должности 
директора «Воронежской гор-
электросети» вы фактически 
работаете уже несколько меся-
цев. Да и опыт руководства по-
добного рода предприятием у вас 
имеется. И всё-таки расскажите 
немного о себе.

- Спасибо. Действительно, 
распоряжением главы городс-
кого округа города Воронежа я 
назначен на должность гене-
рального директора МУП «Во-
ронежская горэлектросеть», на 
основании заключенного со 
мной трудового  договора сро-
ком на один год. Что касается 
моей биографии, буду краток. 
Я родился и вырос в городе 
Барнаул. Мне 40 лет. По обра-
зованию экономист, закончил 
Алтайский государственный 
университет, экономичес-
кий факультет. Впоследствии 
продолжил обучение в аспи-
рантуре Российской акаде-
мии государственной службы 
при Президенте РФ. Защитил 
кандидатскую диссертацию. 
В течение 5 лет работал в 
должности заместителя ди-
ректора по экономике ОАО 
«Алтайэнерго», где отвечал 
за экономику, финансы и уп-
равление персоналом. Затем 
4,5 года занимал должность 
первого заместителя гене-
рального директора Страховой 
компании «НГС – Росэнерго». 
Последний год до переезда в 
Воронеж возглавлял Барнауль-
скую сетевую компанию. 

- Сергей Иванович, какие 
первоочередные задачи вам 
предстоит решить на посту гене-
рального директора ВГЭС?

- Самая острая проблема на 
сегодня - это чрезвычайно вы-
сокий износ электросетевого 
комплекса и отсутствие резерв-
ных мощностей. По некоторым 
линиям передач степень износа 
достигает 97-98 процентов. Это 
считается уже  критическим 
показателем. Есть участки, 
которые находятся, можно 
сказать, в аварийном состоя-

нии. Мы пытаемся, как можем, 
исправлять эту ситуацию, но в 
данном случае нас сдерживает 
отсутствие должных финан-
совых ресурсов, поскольку 
мы  действуем только в рамках 
утвержденного тарифа. А этих 
средств, конечно же, недоста-
точно. 

- Кстати говоря, каким вы 
видите решение проблемы фи-
нансирования развития элект-
росетевого комплекса?

- Да, действительно задан-
ный вами вопрос очень актуа-
лен. На мой взгляд, возможно 
использование трех источников 
финансирования. Первое - это, 
безусловно, тариф и плата за 
технологическое присоедине-
ние. Второе - инвестиционные 
программы, так называемая 
«надтарифная надбавка». И 
третье - бюджеты всех уровней 
также могли бы поучаствовать 
в разрешении этой проблемы. 
Разумеется, в зависимости от 
источника финансирования 
право собственности на вновь 
возведенные объекты элект-
росетевого комплекса будет 
принадлежать тем органам, 
которые финансировали стро-
ительство.

- А что вы можете сказать о 
финансовой стороне дела в воз-
главляемом вами предприятии?

- Финансовое состояние 
Воронежской горэлектросети 
- это одна из острейших про-
блем на сегодняшний день, 
которая стоит перед менедж-
ментом предприятия. Если 
быть более конкретным, то 
заключается она в наличии 
давней задолженности пред-
приятия за приобретенную еще 
в 2003 году электроэнергию. 
На сегодняшний день у нас 
два крупных кредитора. ОАО 
«Воронежэнерго» предъявляет 
нам свои требования в размере 
446 миллионов рублей и ОАО 
«Воронежская энергосбытовая 
компания» - в размере 112 мил-
лионов рублей, то есть общая 
сумма требований к нашему 
предприятию составляет 558 
миллионов рублей. Однако 

далеко не вся эта сумма при-
нимается нами в бесспорном 
порядке, и в настоящее время 
мы находимся в рамках судеб-
ного разбирательства, оспари-
вая правомерность взыскания 
части этой суммы. 

- А возможно ли заключение 
мирового соглашения с креди-
торами?     

- Вы совершенно правиль-
но ставите вопрос. Конечно, 
возможно. Мы и пытаемся это 
сейчас сделать. В настоящее 
время наши юристы  ведут 
переговоры о способах пога-
шения этой задолженности. В 
понимании позиции друг друга 
мы значительно продвинулись 
и, я считаю, что нам уже пора 
переходить к юридическому 
оформлению наших догово-
ренностей. В данной ситуации 
другого выхода просто не су-
ществует.

- В сентябре, насколько нам 
известно, состоялся аукцион по 
продаже достаточно внушитель-
ного пакета акций ОАО «Воро-
нежской энергосбытовой ком-
пании», принадлежавших РАО 
ЕЭС России. В результате у ва-
шего кредитора появился новый 
собственник, подконтрольный 
ООО «Транснефтьсервис С», 
одним из совладельцев которого 
является Альфред Кох. Новый 
собственник каким-то образом 
обозначил свою позицию по по-
воду погашения существующей 
задолженности?   

- Действительно, такой аук-
цион состоялся. Но пока новый 
собственник не делал никаких 
заявлений в отношении изме-
нения политики работы с де-
биторами. Я уверен, что новое 
руководство – люди вполне 

вменяемые и прекрасно пони-
мают необходимость поиска 
взаимоприемлемого решения 
погашения долга. Другого пути 
нам просто не дано.

-  Ещё один интересующий 
многих вопрос. Проясните, по-
жалуйста, ситуацию с банков-
ским кредитом под залог акций 
Воронежской сетевой компании. 
Какие проблемы удалось решить 
с помощью этой операции? И 
как планируете осуществлять 
возврат кредитных ресурсов? 

- Этот вопрос звучал уже не 
единожды, по всей видимос-
ти, он на самом деле многих 
волнует. Поэтому подробно 
объясню, зачем нам нужен был 
этот кредит. У ВГЭС существует 
потребность в ежемесячном 
кредитовании. Кредит нам 
необходим на период так назы-
ваемого «кассового разрыва», то 
есть имеется в виду, что в конце 
каждого месяца мы обязаны 
заплатить нашему поставщику, 
Воронежской энергосбытовой 
компании, сумму в размере 35 
процентов от стоимости потреб-
ленной электроэнергии за пре-
дыдущий месяц. Если мы вовре-
мя не оплатим выставленный на 
нас счёт, то наш поставщик не 
сможет рассчитаться со своим 
контрагентом. Именно поэтому, 
я подчеркиваю, мы обязаны это 
сделать. Однако у нас не полу-
чается на конец месяца собрать 
необходимую сумму, поэтому 
мы оформляем банковский 
кредит и эти денежные средства 
передаем нашему поставщику в 
счет оплаты уже потребленной 
электроэнергии. Как правило, 
до 20-го числа следующего 
месяца мы полностью погаша-
ем этот заем. Такая практика 
является обычным делом, она 
существовала до меня, сущес-
твует и сейчас. В конце июня 
текущего года, когда возникли 
наши обязательства по оплате 
поставленной электроэнергии, 
банк, ранее предоставлявший 
нам кредит без обеспечения, на 
этот раз потребовал оформить 
залоговые обязательства. Это 
было обусловлено тем, что наш 
кредитор, «Воронежэнерго», 
предъявил нам свои требования 
на сумму 175 миллионов рублей 
в счет погашения задолженнос-
ти за 2003 год. Разумеется, банк 
не мог об этом не знать и по 
понятным причинам выразил 

сомнения по поводу возврата 
выдаваемых денежных средств, 
поэтому и потребовал допол-
нительных гарантий. Самым 
простым и быстрым способом 
предоставления гарантийных 
обязательств был залог акций. 
В результате проделанной опе-
рации мы получили кредит и 
расплатились с поставщиком. 
Затем в установленные сроки 
мы этот кредит погасили и по-
добную операцию проделали 
трижды. 

- Простите за откровенность, 
но не является ли эта операция 
способом захвата предприятия?

- На этот счет еще раз пов-
торю следующее. Судите сами, 
объем кредитных ресурсов, 
объем заложенных акций и 
объем нашего оборота по рас-
четному счету в банке просто 
несопоставимы. Максималь-
ная сумма кредита, которую 
мы можем взять по решению 
городской Думы, - это всего 
лишь 80 миллионов рублей. 
Поэтому в данном случае мы 
просто выполнили требование 
банка, что никоим образом не 
отразится на нашем финан-
совом положении и уж тем 
более не является способом 
умышленного банкротства. 
Более того, в ноябре-декабре 
текущего года мы вновь соби-
раемся привлекать кредитные 
ресурсы. И я уверен, что в 
настоящий момент уже ни у 
кого не возникает сомнений 
в нашей способности вернуть 
заемные денежные средства.   

- Сергей Иванович, чтобы 
вы могли отметить в завершение 
нашей беседы?   

- Спасибо вам. Буду очень 
рад встретиться с вами. А сегод-
ня, пользуясь случаем, хотел бы 
еще раз обратиться ко всем  жи-
телям города с просьбой в лю-
бое время сообщать о всех фак-
тах хищения электроэнергии и 
электрооборудования, несанк-
ционированного подключения 
к источникам электропита-
ния, а также невнимательно-
го отношения сотрудников 
ВГЭС к обращениям и жалобам 
граждан по телефону доверия  
53-03-05. Все ваши заявления 
будут должным образом рас-
смотрены и по установленным 
фактам нарушений будут при-
няты соответствующие меры.

Галина РОХМИН.  

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Вокруг света – 
мирным путём
Совсем недавно наша газета сообщила о назначении на 
должность генерального директора муниципального унитар-
ного  предприятия «Воронежская горэлектросеть» Сергея 
КАБАЕВА. То есть теперь от него в немалой степени зависит 
то, как стабильно воронежцы будут со светом. Сегодня Сер-
гей Иванович отвечает на вопросы «Коммуны», и в первую 
очередь на вопросы, которые волнуют наших читателей.

ТВОИ ПАРТНЕРЫ, СЕЛО

Многочисленным гостям, 
собравшимся на конном заводе 
в один из дней самого конца 
октября, показывали вовсе не 
коней, не ипподром, а… коров 
и телят. А также различные 
доильные установки, моло-
копроводы, косилки, кормо-
раздатчики.

Что, впрочем, вполне ло-
гично. Ведь гостями Хренов-
ского конного в этот день 
были в большинстве своем 
руководители сельхозпредпри-
ятий Воронежской и соседней 
областей. Собрались же они 
вовсе не на праздную, пусть 
и увлекательную, экскурсию 
по конюшням и музею, а на 
региональную выставку-де-
монстрацию «Эффективное 
животноводство».

- Тема нашей встречи обоз-
начена так вовсе не случай-
но, - заметил представитель 
Главного управления аграр-
ной политики Воронежской 
области Владимир Лесников. 
– Сегодня в регионе начинает 
активно возрождаться живот-
новодство. Делать это, опира-
ясь на примитивные дедовские 
формы, которые изжили себя,  
значит, заранее обрекать себя 
на неудачи. Нужно сразу ори-
ентироваться на современные 
высокотехнологичные методы 
содержания животных, кор-
мопроизводства, кормоприго-
товления.

Кстати, адресом такой вы-
ставки и такого разговора Хре-
новской конный завод выбран 
тоже далеко не случайно.

- Чтобы сохранить пле-
менное коневодство, нашу 
честь и всемирную славу, мы 
в последнее время сделали 
главную ставку на молочное 
животноводство, - рассказал 

генеральный директор конного 
завода Михаил Астахов. – И 
парадокса не будет тут ника-
кого. Коневодство, хотим мы 
того или нет, убыточно. Убытки 
компенсируем, наращивая 
поголовье дойного стада – от 
молока сегодня наиболее ста-
бильный доход.

Особая забота в Хреновом 
– о надлежащей кормовой базе. 
За последние годы почти вдвое 
расширили площадь пашни, 
причем значительную ее часть 
отдали под кормовые культуры. 
Но вырастить на них высокие 
травы – полдела. Современ-
ного кормопроизводства не 
может быть без современной 
кормозаготовительной тех-
ники.

- Такая техника есть, - всту-
пает в разговор Юрий Кашаев, 
коммерческий директор компа-
нии KLEVER. – Сегодня  наша 
компания выпускает полную 
линейку машин для заготовки 
кормов. Они предназначены 
как для скашивания травы, так 
и для ее измельчения, вороше-
ния, прессования, собирания 
в тюки или рулоны. Уникаль-
ность нашей техники  состоит 
в том, что по своим качествен-
ным характеристикам она не 
уступает зарубежным аналогам, 
а по ряду позиций даже пре-
восходит их. И в то же время 
по цене остается российской, 
доступной нашим селянам. Да 
что далеко за примером ходить 
– в вашей Воронежской облас-
ти наша техника представлена 
уже в десятках хозяйств.

Последние слова Юрия 
Сергеевича чуть позже под-
тверждает Алексей Клишин 
– руководитель ООО «Озер-
ское» Бутурлиновского райо-
на. Здесь тоже пристальное 

внимание уделяют животно-
водству. В хозяйстве не просто 
сохранили забытое чуть ли не 
повсеместно орошение, но и 
заметно увеличили площадь 
поливных участков. Травы на 
них вырастают на зависть, и 
в «Озерском» возникла другая 
потребность – в современных 
косилках. Побывав минувшей 
весной на выставке в Вороне-
же, Клишин обратил внима-
ние на косилку ротационную 
навесную «Strige» компании 
KLEVER. И как только поз-
волили финансы, сразу же 
обзавелся ею.

- Нисколько об этом не жа-
лею, - оценивает свое летнее 
приобретение Алексей Нико-
лаевич. - «Strige» - техника что 
надо. На высоте и гарантийное 
сервисное обслуживание, об 
этом заботится воронежская 
компания «Крона-95».

Кстати, на самом Хреновс-
ком конном заводе нынешним 
летом обзавелись тюковым 
пресс-подборщиком компании 
KLEVER, и тоже, по словам 

Михаила Астахова, уже убеди-
лись, что и «Tukan» - «техника 
что надо».

Но это было весной и ле-
том, когда на полях и лугах 
зеленели травы, маня пчел 
и наполняя окрестности ду-
шистым ароматом. Только вот 
пора заготовки кормов давно 
позади, и кстати ли пожаловала 
компания KLEVER на осен-
нюю выставку-демонстрацию 
в Хреновом?

- Кстати, очень даже кста-
ти, - замечает Юрий Кашаев. 
– Мы только что запустили в 
серийное производство при-
цепной миксер-кормораздат-
чик Cormorant. Он как раз для 
тех, кто, сумев летом запастись 
хорошими кормами, хотел бы 
рационально и бережно ими 
распорядиться. Вот, смотрите, 
как он работает.

Посмотреть на последнюю 
новинку компании KLEVER 
участникам совещания дейс-
твительно было любопытно и 
интересно.

Cormorant предназначен для 

смешивания и последующей 
раздачи кормов для крупного 
рогатого скота. Его объем - 11 
кубических метров. Вертикаль-
ный тип шнека обеспечивает 
тщательное измельчение и 
смешивание загружаемых ком-
понентов корма до получения 
однородной массы. Кстати, 
вес компонентов можно опре-
делять электронными весами 
с точностью в 1, 2, 5 и 10 ки-
лограммов.

- Я уже освоил работу с этим 
миксером, - спешит похвалить-
ся механизатор Виктор Степа-
нов. – И могу сказать: легко, 
просто, удобно, надежно. 

У миксера Cormorant – двух-
скоростной редуктор. На 1-й 
скорости его вращения осу-
ществляются резка и смеши-
вание корма. Для получения 
фракции 6-8 см требуется 20-25 
минут работы машины, для по-

лучения фракции 3-4 см — 30-35 
минут. Перемешивание и резка 
могут производиться в процессе 
движения машины к месту кор-
мления животных. На второй 
скорости вращения осущест-
вляется выгрузка кормов. Очень 
важный момент: ее можно вести 
как направо, так и налево, в 
зависимости от планировки 
фермы. У миксера Cormorant 
есть и другие достоинства, дела-
ющие его «техникой что надо». 
Это и запатентованная форма 
шнека, которая обеспечивает 
качественное приготовление 
корма с фракцией 4-6 см, не 
допуская прессования корма. 
Это и 38 оборотов в минуту 
редуктора – при максимальных 
32 у других. Это и специальной 
формы самозатачивающиеся 
ножи.  Наконец, это и при-
менение специальной стали с 
антикоррозийным покрытием 
при изготовлении шнека и 
днища миксера, что обеспечи-
вает стойкость к агрессивным 
средам и долговечность экс-
плуатации. 

И последний штрих. Когда 
гостей Хренового под зана-
вес рабочего дня пригласили 
взглянуть на коней, ибо без 
рысаков Хреновое все-таки не 
Хреновое, Cormorant уже гру-
зили в кузов КАМАЗа с липец-
кими номерами. Как расска-
зал представитель  компании 
«Крона-95» Андрей Гриднев, 
руководителя одного из за-
донских хозяйств подкупило 
в миксере-кормораздатчике 
все: и рабочие возможности, и 
качество, и цена. И он не стал 
откладывать дело в долгий 
ящик. Зимовка-то впереди вон 
какая длинная…

Алексей СОЛОВЬЕВ.
пос.Хреновое Бобровского 

района – Воронеж.

Молока прибавит
Что, как правило, показывают своим гостям на Хреновском 
конном заводе?
- Конечно же, знаменитых на весь мир орловских рыса-
ков, - скажет любой из читателей. А те, кто уже побывал в 
Хреновом, добавят: «А еще памятник графу Орлову. А еще 
– ипподром. А еще – музей…»

Генеральный дилер техники KLEVER в Воронежской 
области – «Крона-95», Воронеж, ул.Дорожная, 88, 
тел. (4732) 78-78-83, 72-51-91, www.agromts.ru.

Реклама.

- Мне давно известно, что 
«Коммуну» читают вдум-
чивые, серьезные люди, 
знающие истинную цену 
тяжелому труду простых 
инженеров, рабочих. Не так 
давно в предвыборной аги-
тационной листовке одной 
из партий я прочитал слова 
депутата гордумы, стремя-
щегося попасть в Госдуму: 
«Воронеж является одним 
из крупнейших научных, 
интеллектуальных центров 
державы, городом с разви-
тым сегментом самой высо-
котехнологичной индустрии 
– аэрокосмической. Мы 
по праву гордились нашей 
страной и своим вкладом. 
А сегодня чем мы можем 
гордиться? Если Воронеж 

и попадает в российские 
федеральные новости, то 
обычно по двум причинам: 
потому что скинхеды устро-
или очередную выходку либо 
в связи с коммунальными 
проблемами».

После таких слов обидно 
становится не за себя, а, 
прежде всего, за рабочих, 
которые, к примеру, в цехах 
нашего предприятия в две 
смены трудятся, собирая 
очередные образцы нового 
двигателя РД-0124 для пер-
спективной ракеты-носи-
теля «Союз-2». Раз уж иные 
политики берутся оценивать 
состояние целой отрасли, не 
мешало бы для начала хоть 
раз посетить производство. А 
посмотреть, действительно, 
есть на что.

Уже упомянутый мною 
ракетный двигатель РД-0124 
в конце 2006 года успешно 
прошел первые летные испы-
тания в составе ракеты-но-
сителя «Союз-2», обеспечив 
вывод на орбиту дорогостоя-
щего французского спутника. 
Только вдумайтесь: это пер-
вый новый ракетный двига-
тель, созданный в стране за 
весь постсоветский период. 
Все остальные ракеты – и 
космического, и военного на-
значения – летают на двига-
телях, созданных в СССР. И 
этот новый двигатель разра-
ботан не в Москве, не где-то 
еще, а у нас – в Воронеже. Я 
думаю, горожане могут этим 
гордиться. Это ли не пример 
развития аэрокосмического 
сектора в нашей области? В 
2008 году должны состояться 
очередные пуски ракеты-но-
сителя «Союз-2», на которой 
будет установлен двигатель 
РД-0124. Каждый запуск 
предусматривает не просто 
проверку новой техники, но и 
решение серьезных государс-
твенных задач с выводом на 
орбиту космических аппара-
тов стоимостью по несколько 
миллиардов рублей.

Впервые за весь постсо-
ветский период предприятия 
аэрокосмической отрасли не 
просто выполняют, а форси-
руют программу разработки 
семейства перспективных 
ракетоносителей «Ангара», 
которые будут запускаться 
с российского космодрома 
Плесецк, обеспечивая нашей 
стране независимый доступ в 
космос. Двигатель РД-0124 
найдет применение и на этих 
ракетах. В 2007 году в нашем 
КБХА проведен ряд огневых 
испытаний двигателя, в том 
числе на утяжеленных режи-
мах, превышающих эксплу-
тационные диапазоны. Один 
из экземпляров суммарно 
отработал на стенде более 
3200 секунд, что составляет 
примерно восемь полетных 
ресурсов для ракеты-носите-
ля «Ангара». Такое серьезное 
достижение свидетельствует, 
прежде всего, о высокой на-
дежности нового двигателя. 
При этом надо учитывать, 
что РД-0124 обладает самым 
высоким в мире значением 
экономичности среди дви-
гателей на кислородно-ке-
росиновом топливе.

В феврале текущего года 
cовет главных конструкторов 
утвердил график создания 
комплекса «Ангара» в Пле-
сецке, предусматривающий 
начало летных испытаний в 
I квартале 2011 года.

В конце 90-х – начале 
2000-х годов наше КБХА в 
значительной мере за счет 
собственных средств постро-

ило комплекс по производс-
тву жидкого водорода, кото-
рый является прекрасным 
горючим для ракет различ-
ного назначения. Посмот-
рите на весь мир. Японцы, 
американцы провозглашают 
ХХI век веком экологичес-
ки безопасной водородной 
энергетики, представляю-
щей реальную альтернативу 
традиционным энергоно-
сителям. Воронеж на сегод-
ня является единственным 
российским городом с дейс-
твующим производством 
жидкого водорода. Разве 
этим нельзя гордиться? Тем 
более что этот комплекс ак-
тивно используется для про-
ведения огневых испытаний 
перспективных кислород-

но-водородных двигателей  
РД-0146 и РД-0126, обладаю-
щих уникальными конструк-
тивными, технологическими 
решениями. Это тот самый 
задел на будущее, который 
обязательно будет востре-
бован через пять-десять лет. 
Кстати, двигатель РД-0146 
может найти применение в 
ближайшее время – в составе 
верхних ступеней ракеты-
носителя «Ангара».

Одновременно с отра-
боткой новых двигателей на 
нашем предприятии ведется 
исследование свойств и ха-
рактеристик других перспек-
тивных компонентов топли-
ва. Так, в середине текущего 
года мы успешно провели 
серию огневых испытаний 
жидкостного ракетного дви-
гателя РД-0146М на ком-
понентах топлива жидкий 
метан – жидкий кислород. 
Над этим событием можно 
уверенно ставить помет-
ку «впервые в мире». Надо 
сказать, что возможность 
использования сжиженного 
природного газа в ракетном 
двигателестроении изучается 
на предприятии уже более 
10 лет. В паре с кислородом 
этот компонент имеет более 
высокую экономичность, 
чем керосин, а также более 
низкую стоимость. Кроме 
того, запасы природного газа 
в России весьма велики, а 
сам он обладает лучшими 
экологическими качествами, 
чем керосин. Мы уверены, 
что за этим компонентом 
топлива большое будущее.

По понятным причинам 
я не могу в полной мере 
рассказать о современном 
вкладе нашего предприятия 
в укрепление ракетно-ядер-
ного щита России. Читатели 
«Коммуны» наверняка пом-
нят недавний поход наших 
моряков-подводников к 
Северному полюсу и успеш-
ный запуск ракеты РСМ-54 
с борта подводной лодки 
«Екатеринбург». Разве не 
могут гордиться воронежцы 
тем, что на этой ракете стоят 
двигатели наших разра-
ботчиков? Проведенные 
в последние годы пуски 
ракет стратегического на-
значения РС-18, РС-20, на 
которых также установлены 
воронежские двигатели, 
подтверждают современ-
ную боеготовность ракет-
но-ядерного потенциала 
страны, и вклад воронеж-
ских инженеров, рабочих 
в это дело достоин уваже-
ния. Кроме того, двигатели, 
разработанные в КБХА и 
изготавливаемые на ВМЗ, 
вот уже не одно десятиле-
тие обеспечивают запуски 
ракет-носителей «Союз» 
и «Протон». В настоящее 
время мы продолжаем  по-
вышать надежность этих 
двигателей. Эксплуатируе-
мые в течение десятилетий, 
они и сегодня остаются 
востребованными благодаря 
совершенным техническим 
характеристикам.

Хочется сказать, что не 
все и не всегда получается 
легко и гладко в нашей рабо-
те. Но не ошибается только 
тот, кто ничего не делает. И 
может быть, успехов в нашей 
работе стало бы еще боль-
ше, если бы мы ощущали 
искреннюю помощь, подде-
ржку со стороны депутатов, 
а не слушали предвыборные 
фразы о разрухе.

Записала  
Алина БАРТЕНЕВА.

Есть чем 
гордиться!

Генеральный конструктор Конструктор-
ского бюро химавтоматики Владимир  
РАЧУК поделился с «Коммуной» новостя-
ми о последних успехах наших земляков, 
создающих новые ракетные двигатели

Воронежские гипермар-
кеты «Линия», открытые 
в Северном микрорайоне 
(бульвар Победы, 38) и в 
Железнодорожном (ул.Пе-
реверткина, 7), в свое время 
завоевали заслуженную 
популярность у населения. 
Корпорация «ГРИНН» тор-
говала здесь продуктами 
относительно дешевыми,  
высокого качества, да и 
обслуживание было на 
высоте. Но всё течет, всё 
меняется и, к сожалению, 
нередко не в лучшую сторо-
ну. Роспотребнадзор  стал 
получать от покупателей 
этих магазинов письма с 
жалобами на низкое качес-
тво продовольственных 
товаров.

 Решено было организовать 
тщательную проверку. В тече-
ние полугода, с мая по октябрь, 
специалисты санитарной 
службы провели 11 надзорных 
и 5 внеплановых мероприятий. 
Одно из них прошло совместно 
с оперативниками управления 
по борьбе с экономическими 
преступлениями. Нарушений 
санитарного законодательства 
выявилось немало. Покупате-
лям предлагались продукты с 
истекшими сроками годности, 
скоропортящаяся продук-
ция хранилась без достаточно 
низкой температуры, некото-
рые товары продавались без 
сертификатов. В бутылках с 
алкоголем просматривался 
осадок, непонятная муть и 
посторонние включения. Лю-
бители жареного арахиса ощу-
щали прогорклый вкус и запах. 
В сухофруктах для компота 
обнаруживались посторонние 
включения и мелкие насеко-
мые. Колбасы были с посто-
ронним вкусом и припахивали, 
а рыба холодного копчения 
при дотрагивании до неё тут же 
расслаивалась. Естественно, 
на все отмеченные недостат-
ки были составлены акты, а 
виновные за продажу такой 
продукции понесли наказание 
на сумму 37,8 тысячи рублей. 
Штраф, конечно, невелик, но 
главное доверие покупателей 
к одному из лучших торговых 
предприятий города оказалось 
подорванным. Вот в чем глав-
ное. Об этом редакции газеты 
сообщила пресс-служба управ-
ления Роспотребнадзора.

Борис ОРЛОВ.

«Линия» 
теряет 
вкус?



«День седьмого ноября — красный день ка-
лендаря…» Многие из нас с детства помнят эти 
слова. Многие помнят те годы, когда на плечах 
у родителей, с флажками и шариками шли мы 
на демонстрацию, как на 
самый яркий праздник.

Потом окажется, что в 
те времена не все было так 
празднично и красиво. Мы 
узнаем правду про Граж-
данскую войну и репрессии, 
про продразверстку и коррупцию, про ГУЛАГ и 
застой в экономике. 

Но все это будет потом. А тогда мы смеялись 
над дикцией престарелого вождя, завидовали 
загнивающему капитализму и все-таки были 
уверены, что живем в самой лучшей, самой 
сильной, самой счастливой стране в мире. Мы 
гордились победой в великой войне, мы посы-
лали космические корабли в космос, знали, что 
мы наследники величайшей культуры в мире. С 
детства наизусть повторяли имена величайших 
художников, писателей, философов, музыкантов, 
которых дала миру Россия и близкие ей страны. 
Мы были уверены, что еще немного — и комму-
низм наступит, и только гадали — какой будет 
эта новая жизнь.

Сегодня среди нас живут люди, для которых 
ВСЯ жизнь прошла там, в Советской стране, 
которые отдавали все силы для ее процветания.  
И что бы ни делали тогда партийные бонзы, про-
стые советские люди строили общество, которым 
могли бы гордиться их дети.  И сегодня они впра-
ве рассчитывать на то, что мы будем относиться 
к ним с уважением и благодарностью.

Пора понять — война закончилась.  Давно пора 
выйти из окопов, почтить память погибших и 
спросить себя: что дали нам годы, начавшиеся с 
выстрела крейсера на Неве?

Мы не должны молиться на эти годы — слиш-
ком много горя они принесли людям. Мы не 
должны стыдиться этих лет — слишком много 
славы и гордости с ними связано. Мы должны 
взять самое лучшее, самое мудрое, самое ценное 
— и принести это в наше Сегодня и Завтра. 

А 7 Ноября — это прекрасный день памяти о 
том, что ВСЁ ЭТО БЫЛО...

Причины наших бед:
Беда России, что она вечно развивалась в форме пирамиды. Всё 

делалось  сверху: царь, генеральный секретарь, президент и окружа-
ющая их небольшая группа чиновников. А внизу народ, как стадо, 
а они наверху, как пастухи. И поэтому государство всегда было не 
прочным. Ни один внешний враг не мог нанести столько ущерба, 
сколько нанесла пирамида собственной власти. Сегодня все наши 
проблемы из-за этого. И опять сегодня сверху нам спускают, как 

зарабатывать и тратить 
деньги. Всё сверху. И даже 
о политических партиях, 
решения принимаются в 
кремлёвских кабинетах 
– какая будет партия, 
какое название, кто ею 
будет руководить, как она 

будет голосовать. Пока будет такая пирамида власти, мы не добьёмся 
успеха. Мы не хотим быть стадом, и нам надоели пастухи. Мы хотим 
сами выбирать руководителей на всех уровнях и сами решать, какие 
у нас будут партии, какая демократия, какая экономика. Время к 
этому нас взывает! Последний раз взывает! 

Наша история:
Мы пережили самую кровавую историю из всех стран мира. Мы 

потеряли больше всего наших людей. А в основе всех бед, конечно, 
бездарные руководители. Власть – это чиновники, они властвуют, 
господствуют, управляют, считают, решают, выносят нам свои приго-
воры, решения, суждения. Если мы объединимся, если мы проявим 
единственно возможную солидарность между всеми гражданами 
России, мы сможем, наконец, сбросить это ярмо, когда несколько 
человек в одном кремлёвском кабинете решают судьбу всей страны 
на десятилетия. Вот главная причина наших исторических неудач: у 
нас никогда не было настоящей русской национальной власти. 

Наш выход:
У нас есть единственный выход – это бороться на выборах за 

тех честных и мужественных людей, которые смогут восстановить 
порядок в стране и вернуть ей былое могущество и славу.  Вот и 
подумайте за кого голосовать 2 декабря 2007 года. Конечно, мы 
призываем голосовать только за ЛДПР. 

ЛДПР - партия патриотов России, партия демократов России, партия 
всех слоёв, всех граждан России, созданная снизу, на основе волеизъ-
явления беспартийных граждан России, которые устали от КПСС и не 
захотели поддержать обанкротившиеся новые демократические партии. 
За ЛДПР мы призываем голосовать всех, кто недоволен, кто не согласен, 
кто возмущён, кто требует изменения существующего порядка вещей, а 
это 90% населения нашей страны. Сейчас у нас с вами есть шанс сделать 
Россию новой, доброй, радостной и процветающей.            

Что мы сделали: 
• ЛДПР способствовала принятию законопроектов, благодаря 

которым ещё сохраняется бесплатное образование. 
• ЛДПР первой предложила государственное переустройство 

России на принципах губернского административно-территориаль-
ного деления.  

• ЛДПР первой выступила за назначение губернаторов.

• ЛДПР выступила против гегемонии США, против продвиже-
ния НАТО на Восток.

• Только ЛДПР требует бесплатно выделить всем желающим 
0,5-1 га земли.

• ЛДПР отстаивает социальные интересы граждан России.

С чего начинать? 
Налоги: ввести подоходный налог в зависимости от дохода. 

Ввести налог на сверхприбыли.
Политика «Государственного эгоизма»: ВСЁ для граждан России, 

ВСЁ в Россию, ВСЁ для России! 
Правоохранительные органы: создать новую милицию, служба в 

которой станет престижной и уважаемой. 
Армия, оборона, спецслужбы: увеличить расходы на оборону. 

Армия должна стать контрактной, а профессия венного – элитной 
и престижной!

Жильё: дать программу жилья на 10 лет, чтобы вся молодёжь 
России получила новые отдельные квартиры.

Медицина (здоровье): для граждан России через систему го-
сударственных страховых компаний медицина должна стать 
действительно бесплатной. Медицинская страховка, как во всем 
мире, должна покрывать 90 и более процентов расходов человека 
абсолютно на все лекарства. 

Сократить рабочий день до 7 часов и сделать среду дополни-
тельным выходным днём. Это укрепит здоровье граждан России. 
Отменить переход на зимнее и летнее время. Разрешить в жаркую 
погоду разбивать рабочий день на две части: рано утром и вечером, 
как в Испании и других южных странах. 

Предоставить дополнительный день отдыха за участие во все-
российских выборах. 

Демография: обеспечить условия для роста населения России до 
200 млн. человек к 2040 году.

Пенсионеры: Дополнительные деньги пустить на прибавку 
позорно низких пенсий. Все инвалиды ВОВ, а так же труженики 
тыла в годы ВОВ должны быть обеспечены государственными те-
лефонизированными квартирами, им в кратчайшие сроки должны 
быть созданы все условия для благополучной жизни. 

Молодёжь: главная задача молодёжной политики ЛДПР – обес-
печить всем людям равенство возможностей. Важно предложить 
молодёжи полноценную идеологию, открыть ей новее жизненные 
перспективы, помочь вписаться в современное общество. 

Образование: Необходимо восстановить все формы бесплатного 
образования. Вернуть студентам студенческие общежития и уве-
личить стипендии для успевающих студентов. 

Безработные: в стране 10 миллионов иностранных рабочих и 5 
миллионов своих безработных. Но кто мешает заставить в начале 
принять на работу наших 5 миллионов безработных, а затем уже 
приглашать иностранных рабочих? 

Терроризм: С мировым терроризмом надо бороться кардиналь-
ными методами с использованием упреждающих ударов в любой 
точке планеты. ЛДПР за введение жестких санкций против стран, 
поддерживающих мировой терроризм и неофашизм. 

Культура: одним их важнейших направлений  является подъ-
ём духовного потенциала нации. Нет сейчас никакой культуры. 
Телеканалами завладела мафия. Со всех  экранов льется кровь и 
сперма, насилие и разврат. Мы требуем убрать насилие и порног-
рафию с телеэкрана. Запретить любую рекламу: алкоголя, табака, 
пива и т.д. 

СМИ: сегодня в России плохо с гласностью. ЛДПР будет требо-
вать вновь создать свободную прессу,  снять цензурные рогатки. 

Национальная идея: Хорошее настроение граждан России – вот наци-
ональная идея России.  Чтобы в каждой семье, у каждого человека было 
просто хорошее настроение, были крыша над головой, работа, друзья, 
подруги, спокойная жизнь, достаток. Вот цель работы ЛДПР!

Оплачено из избирательного фонда Воронежского регионального отделения  
политической партии «Либерально-Демократическая Партия России».

Русская власть
Мы помним

7 НОЯБРЯ — 90 ЛЕТ  
СО ДНЯ ВЕЛИКОЙ 

ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

ЛДПР одинаково препятствует как возрож-
дению коммунистической идеи (считая её 
утопией), так и становлению олигархического 
правления в государстве (рассматривая его как 
антинародное)

Главные цели ЛДПР:
- создание могущественного Российского госу-
дарства;
- создание условий для воссоединения земель 
бывшего СССР;
- правопорядок и «диктатура закона»

Для всех граждан России ЛДПР требует:
- ДЕЙСТВИТЕЛЬНО бесплатной медицины
- ДЕЙСТВИТЕЛЬНО бесплатного образования
- ДЕЙСТВИТЕЛЬНО повысить позорно низкие 
пенсии

Дорогие мои соотечественники!
Обращение к гражданам России 

02 ноября 2007 г.
№ 305-в

Реестровый номер торгов 305
Экземпляр № ___

ПРОТОКОЛ ОЦЕНКИ И СОПОСТАВЛЕНИЯ ЗАЯВОК  
НА УЧАСТИЕ В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ 

на право заключения государственных контрактов на поставку программных продуктов в рамках об-
ластной целевой программы «Развитие образования Воронежской области на 2006-2010 годы»

1. Открытый конкурс проводит: уполномоченный орган.
Государственный заказчик: главное управление образования Воронежской области.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
2. Предмет государственного контракта. Количество поставляемых товаров. Место поставки товаров. Начальная (максималь-
ная) цена контракта (цена лота):

№
 ло

та Наименование
Количество 
поставляемых 
товаров, шт.

Место  
поставки 
товаров

Начальная  
(максимальная) 
цена контракта 
(цена лота), руб.

1 Антивирус Eset NOD32 Enterprise Edition newsale или эквивалент 5 Самовывоз  
товара  
получателем  
со склада  
в г. Воро-
неже

2 300 000

2

Программное обеспечение фирмы Microsoft или его эквивалент по ин-
терфейсу, системным требованиям, функциям и возможностям в составе:

4 700 000Windows XP Start Edition SP2b Russian 600
Windows Vista Business Russian UPG 1200
Office 2007 Professional Plus Edition 1050

Срок поставки товаров: самовывоз товара получателем со склада в г. Воронеже до 15 ноября 2007 года.
Источник финансирования заказа: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 18 сентября 2007 года в газете «Коммуна» №141.
3. Конкурсная комиссия определена в следующем составе: 

1. Барсукова 
Наталья Николаевна

- заместитель руководителя главного финансового управления Воронежской области, пред-
седатель комиссии;

2. Корнеева 
Татьяна Владимировна

- начальник отдела организации и проведения торгов и аукционов главного финансового 
управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;

3. Духанина 
Ирина Владимировна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-
нансового управления Воронежской области, заместитель председателя комиссии;

4. Перфильева 
Марина Юрьевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-
нансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

5. Фирсова 
Ольга Анатольевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-
нансового управления Воронежской области, секретарь комиссии;

6. Дудецкая 
Тамара Васильевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-
нансового управления Воронежской области;

7. Зяблова 
Тамара Сергеевна

- ведущий консультант отдела организации и проведения торгов и аукционов главного фи-
нансового управления Воронежской области;

8. Панченко 
Елена Александровна

- ведущий консультант правового отдела главного финансового управления администрации 
области;

9. Обухов 
Александр Владимирович

- директор государственного учреждения «Центр обеспечения деятельности учреждений 
образования»;

10. Биренбаум 
Михаил Иосифович

- начальник отдела инновационной деятельности главного управления образования Воро-
нежской области;

11. Дятлова 
Светлана Валерьевна

- начальник отдела государственных закупок государственного учреждения «Центр обеспече-
ния деятельности учреждений образования»;

12. Гришаева  
Яна Анатольевна

- юрист общества с ограниченной ответственностью «Новация»;

13. Далевская 
Татьяна Николаевна

- экономист общества с ограниченной ответственностью «Новация».

В состав конкурсной комиссии входит 14 (четырнадцать) членов. Заседание проводится в присутствии 9 (девяти) членов комиссии. 
Кворум имеется. Комиссия правомочна. 
4. Место, дата и время проведения оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
Конкурная комиссия в период с 18 октября по 02 ноября 2007г осуществила оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, 
поданных участниками размещения заказа, которые были признаны участниками этого конкурса (см. Протокол рассмотрения заявок 
на участие в открытом конкурсе №305-б от 02 ноября 2007г.). Заседание конкурсной комиссии проводилось по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80.
5. В целях выявления лучших условий исполнения государственных контрактов конкурсной комиссией проводилась оценка и 
сопоставление заявок следующих участников:

Регистрационный 
номер заявки

Участник размещения заказа, 
подавший заявку, допущенный к 
участию в конкурсе

Заявленный 
номер лота Почтовый адрес

305-1 ООО«Элмар Трейд» №1 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 21
305-2 ООО НПП «ШКОЛА-ИНФО» №2 394030, г. Воронеж, ул. Плехановская, 28
305-3 ЗАО «АйТи» №1, 2 117218, г. Москва, ул. Кржижановского, д. 29, корп. 2
305-4 ООО «Нова Технолоджис» №2 394006, г. Воронеж, ул. Пушкинская, 22
305-5 ООО«Элмар Трейд» №2 394006, г. Воронеж, ул. Куцыгина, 21
305-6 ООО «Консистент софтвеа Воронеж» №1, 2 г. Воронеж, ул. Кривошеина, 9

305-7 ООО «СаНи» №2 394035, г. Воронеж, Комиссаржевской, 15Б
305-8 ООО Фирма «РИАН» №2 394030, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 67
305-9 ООО «Визор» №2 305021, г. Курск, ул. Володарского, д. 56, оф. 5

Заявки участников конкурса оценивались в соответствии с критерием и порядком оценки заявок, указанных в конкурсной документа-
ции (п. 27 Информационной карты конкурса).
6. Решения о присвоении заявкам на участие в конкурсе порядковых номеров, принятые на основании результатов оценки и 
сопоставления заявок на участие в конкурсе. 
На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе принято решение о присвоении заявкам на участие в 
конкурсе следующих порядковых номеров: 

Но
ме

р 
ло

та

Наименование
Регистраци-
онный номер 
заявки

Участник
 конкурса

Предложен-
ная цена 
контракта, 
руб.

Присвоенный порядковый номер 
по мере уменьшения степени вы-
годности предложенных условий 
исполнения контракта (арабски-
ми цифрами и прописью)

1 Антивирус Eset NOD32 Enterprise 
Edition newsale

305-6
ООО 
«Консистент  
софтвеа Воронеж»

1 827 971 1 (первый)

305-1 ООО 
«Элмар Трейд» 2 297 385 2 (второй)

2

Программное обеспечение фирмы 
Microsoft в составе:
Windows XP Start Edition SP2b Russian
Windows Vista Business Russian UPG
Office 2007 Professional Plus Edition

305-6
ООО 
«Консистент 
софтвеа Воронеж»

4 146 042 1 (первый)

305-4 ООО 
«Нова Технолоджис» 4 154 010 2 (второй)

7. Принятые решения.
В соответствии со статьей 28 Федерального закона № 94-ФЗ от 21.07.2005г. конкурсная комиссия приняла следующее решение:
1. Признать победителями открытого конкурса участников размещения заказа, заявкам которых присвоен первый номер.
2. Уполномоченному органу в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса экземпляр настоящего протокола. 
3. Государственному заказчику в трехдневный срок направить победителям открытого конкурса проект государственного контракта 
для его подписания. 
4. Настоящий протокол подлежит публикации в газете «Коммуна» и размещению на сайте www.gfu.vrn.ru 
Заседание комиссии окончено 02 ноября 2007 г. в 15 часов 00 минут.
8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами конкурсной комиссии:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.
Заместитель председателя комиссии Корнеева Т.В.
Член комиссии Перфильева М.Ю.
Член комиссии Обухов А.В.
Член комиссии Биренбаум М.И.
Член комиссии Дятлова С.В.
Член комиссии Гришаева Я.А.
Член комиссии Далевская Т.Н.
Секретарь Фирсова О.А.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ИЗВЕЩЕНИЕ  
(В КОНКУРСНУЮ ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ  

ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
Настоящее извещение о внесении изменений является неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого конкурса, 
опубликованного в официальном печатном издании газета «Коммуна» № 160 от 20 октября 2007г. и размещенного на сайте  
www.gfu.vrn.ru 22 октября 2007 г., и должно рассматриваться вместе с ним.
1. Наименование конкурса: Выбор подрядчика для проведения ремонтных работ по объектам управления по физической культуре и 
спорту Воронежской области.
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26.
Ответственный: Синельникова Наталья Ивановна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. К. Маркса, 80.
Адрес электронной почты: filatova_a@gfu.vrn.ru.
Номер контактного телефона: (4732) 55-64-92. 
Ответственный: Филатова Алла Александровна. 
3. Государственный заказчик: Управление по физической культуре и спорту Воронежской области.
Место нахождения: г.Воронеж, ул.Студенческая, д. 17.
Почтовый адрес: 394036, г.Воронеж, ул.Студенческая, д. 17.
Номера контактных телефонов: (4732) 52-57-95; 52-39-38.
Ответственный: Балашова Зоя Александровна.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена 
контракта (цена лота):

№ 
лота

Предмет государственного контракта,  
место выполнения работ

Место  
выполнения работ

Начальная (максимальная)  
цена  контракта (цена лота), руб.

1 Выполнение ремонтных работ здания ОГОУ ДОД 
«СДЮСШОР по спортивной гимнастике им. Ю.Э. Штукмана»

г. Воронеж,  
ул. Ф.Энгельса, 22-а 1236976,00

2 Выполнение ремонтных работ базы «Тенистый» г.Воронеж,  
ул. Кленовая аллея,1 6308661,00

Объём выполняемых работ: В соответствии с технической частью конкурсной документации
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 
80, к.101,  бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном 
сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия 
конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого 
запроса.
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 27 ноября 2007г. в 12 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявка-
ми на участие в конкурсе, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола 
рассмотрения заявок, по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-ис-
полнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ ОТКРЫТОГО КОНКУРСА
1. Наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государственный контракт на выбор исполнителя для подготовки мате-
риалов по современному использованию территорий 39 муниципальных образований в рамках ОЦП «Создание документов территориаль-
ного планирования Воронежской области (2005-2009 годы)».
2. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: главное финансовое управление Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 70.
Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-34.
Контактное лицо: Ефремова Ирина Вячеславовна.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Место нахождения: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Адрес электронной почты: eremenko_a@gfu.vrn.ru
Номер контактного телефона: (4732) 39-02-33.
Контактное лицо: Еременко Александр Алексеевич.
3. Государственный заказчик: управление архитектуры и градостроительства Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж,  ул. Пушкинская, 1.
Почтовый адрес: 394000, г. Воронеж, ул. Пушкинская, 1.
Адрес электронной почты: obl_uaig@mail.ru
Номер контактного телефона: (4732) 55-55-18.
Контактное лицо: Кригер Лариса Валерьевна.
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена контракта.
4.1. Предмет государственного контракта: подготовка материалов по современному использованию территорий 39 муниципальных 
образований;
4.2. Объём выполняемых работ: в соответствии с технической частью конкурсной документации;
4.3. Место выполнения работ: 39 муниципальных образований Воронежской области в соответствии с технической частью конкурсной 
документации, по местонахождению исполнителя;
4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 11 700 000 рублей;
5. Срок, место и порядок представления конкурсной документации
Конкурсная документация представляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бес-
платно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования  или размещения на официальном сайте настоящего извещения на 
основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реквизитов, телефона, факса, e-mail и 
контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. 
Официальный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru
В случае направления конкурсной документации по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность 
за утерю или вручение с опозданием конкурсной документации.
6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе
Вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе будет производиться 7 декабря 2007г. в 10 часов 00 минут по московскому времени 
по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе
Рассмотрение заявок будет осуществляться в срок, не превышающий двадцати дней со дня вскрытия конвертов с заявками на участие в 
конкурсе, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
8. Место и дата подведения итогов конкурса
Подведение итогов конкурса будет осуществляться в срок, не превышающий десяти дней со дня подписания протокола рассмотрения за-
явок, по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 
9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной 
системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.
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Почему родители должны следить за осанкой
своих детей? Травма позвоночника —
как лечиться? Что такое остеохондроз 
и как избежать остеопороза? Читайте 
в сегодняшнем выпуске нашего приложения! 

Что такое фобии 
и откуда они берутся

Можно ли научиться
управлять своими
страхами

Лечить или привыкнуть —
вот в чем вопрос

Как фобии могут
повлиять на нашу жизнь

Какими бывают страхи —
научная классификация

Советы специалиста — 
как победить болезнь

Безграничные
возможности психики — 
ты можешь все!

Читайте 
в следующем выпуске!

анонс

Нездоровая
хрупкость
По данным Всемирной органи�
зации здравоохранения, среди
неинфекционных заболеваний
остеопороз занимает четвертое
место после болезней сердечно�
сосудистой системы, онкологи�
ческих заболеваний и сахарно�
го диабета. 

Остеопороз — прогрессиру�
ющее уменьшение плотности
и прочности костей. Они ста�
новятся хрупкими и ломаются
даже при небольших нагруз�
ках. В буквальном переводе с
греческого слово «остеоропоз»
означает «пористые кости».

Наш скелет состоит из каль�
ция, фосфора и других мине�
ральных веществ. Оконча�
тельно он формируется и до�
стигает максимальной проч�
ности годам к 25�30. После
этого плотность костей мед�
ленно уменьшается. 

С остеопорозом связана од�
на довольно распространен�
ная ошибка. Считается, что
забота о своем скелете закан�
чивается к моменту его фор�
мирования. Поэтому по до�
стижению зрелого возраста
можно отказаться от молока.
Однако это досадное заблуж�
дение: болезнь может слу�
читься в любом возрасте, про�
сто с возрастом опасность за�
болеть значительно возраста�
ет. Наибольшему риску под�
вержены женщины посткли�
мактерического возраста. Од�
нако и представителей силь�
ного пола этот недуг не обхо�
дит стороной. Курение также
разрушающе воздействует на
кости. Причем, на женщин
это негативное воздействие
оказывается даже сильнее,
чем на мужчин. Курящая жен�
щина имеет более низкий
уровень женских половых
гормонов, что приводит к
раннему климаксу (в 40�45
лет). Любые ограничительные
диеты, так популярные ныне,
также увеличивают риск ос�
теопороза.

Низкая костная масса, ку�
рение, наследственная пред�
расположенность, отсутствие
физической активности, не�
достаток кальция в организ�
ме — все это факторы риска
для представителей обоих по�
лов любого возраста. Если
младенца в течение первого
года жизни перевели на ис�
кусственные смеси, впослед�
ствии ему придется особенно
остерегаться остеопороза. 

Для того чтобы кости были
плотными, необходимо, во�
первых, достаточное поступ�
ление в организм кальция и
других минеральных веществ.
Во�вторых, для усвоения
кальция из пищи и включе�
ния его в костную ткань орга�
низму требуется витамин D.
На сегодняшний день не су�
ществует лекарства, способ�
ного восстановить нормаль�
ную костную массу. Однако
есть натуральное и вполне до�
ступное профилактическое
средство — молоко, в составе
которого находятся все необ�
ходимые минеральные вещес�
тва и витамины. В 200 мл мо�
лока содержится 25% дневной
потребности в кальции. Таким
образом, регулярное употреб�
ление молока в течение жизни
человека, сделает эту ковар�
ную болезнь неактуальной.
Поэтому пакет молока, как
универсальное средство про�
филактики остеопороза, дол�
жен всегда находиться на обе�
денном столе в каждой семье. 

Ирина Панфилова

подробности

— Андрей Борисович, распростра�
нено мнение, что больная спина —
это удел стариков…

— Боли в спине могут начаться в
любом возрасте. От них не за�
страхованы даже дети. А основ�
ные пациенты с болезнями по�
звоночника — это люди самого
трудоспособного возраста — от
35 до 50 лет.

— Есть ли вообще в наше время лю�
ди со здоровым позвоночником?

— Есть, но очень мало и, в ос�
новном, среди детей. Среди
взрослых же, как минимум де�
вять из десяти имеют проблемы
со спиной. Бывают и врожден�
ные патологии, но часто все на�
чинается в школьном возрасте
со сколиозов, нарушения осан�
ки, а позднее, когда пройдет
процесс полового созревания и
произойдет окончательное око�
стенение скелета, появляются
уже такие проблемы, как остео�
хондрозы. По мере роста чело�
века нагрузка на «становой хре�
бет» возрастает, уже имеющие�
ся неполадки позвоночника
«крепнут», а стрессы, пережи�

вания, тучность, перегрузки,
малоподвижный образ жизни
усугубляют имеющиеся проб�
лемы. 

— То, что в школах когда�то заме�
нили парты на современную мебель,
повлияло на рост заболеваний, свя�
занный с позвоночником?

— Насколько я знаю, школьная
мебель и сегодня должна соот�
ветствовать определенным стан�
дартам. Не знаю, как сейчас, а
раньше за этим строго следили.

— Что посоветуете родителям для
того, чтобы их дети избежали ис�
кривлений позвоночника? 

— Прежде всего, надо посмот�
реть, как ребенок сидит перед
компьютером. Обычно это такая
поза: нога закинута на ногу, один
локоть опирается на стол, в дру�
гой руке мышь. Если это входит
в привычку, то через несколько
лет сколиоз обеспечен.   

— Скажите как практикующий
врач: травма позвоночника — это
приговор на всю жизнь?

— Ни в коем случае. Травмы ведь
разные бывают. Бывают перело�
мы осложненные и неосложнен�

ные, то есть, затрагивающие
нервную систему или незатраги�
вающие. Компрессионные пере�
ломы позвоночника первой и
второй степени, какие�то пере�
ломы отростков — чаще всего
это проходит бесследно. Осо�
бенно у молодых людей.
Конечно, после многих травм
необходим реабилитационный
период, определенный режим,
иногда приходится и особый
образ жизни вырабатывать. Но
в большинстве случаев, даже
при тяжелых травмах, возвра�
щение к нормальному качеству
жизни очень зависит от самого
пациента.

— Межпозвонковая грыжа лечится
только оперативным вмешательст�
вом или есть методы безоперацион�
ные?

— Хирургическое вмешательст�
во проводится лишь в крайних
случаях, когда деформирован�
ный межпозвонковый диск пе�
редавливает нервные корешки.
Но чаще всего можно испра�
вить положение безоперацион�
ными методами. На первом
этапе, когда появляются тре�
вожные симптомы, это, как
правило, консервативные ме�
тоды терапии: какие�то несте�
роидные противовоспалитель�
ные препараты, спазмолитиче�
ская терапия. Функциональные
методы лечения — наращива�
ние мышечного корсета, лечеб�
ная гимнастика. 

— Как официальная медицина отно�
сится к тем, кого раньше называли
костоправами, а сейчас — мануаль�
щиками? 

— Я могу высказать только свое
личное мнение. Мануальной те�

рапией можно заниматься с
людьми, не достигшими 25 лет,
когда позвоночник еще не утра�
тил эластичность и у организма
хорошие регенераторные спо�
собности. Для людей более стар�
шего возраста грубое воздей�
ствие на позвоночник может
оказаться толчком к дальнейше�
му развитию болезни. Даже если
на какое�то время состояние
больного и улучшится. 
Беда в том, что по�настоящему
хороших мануальщиков мало —
единицы владеют в совершен�
стве этими методами. Хотя с

другой стороны, сейчас эта от�
расль медицинской науки разви�
вается, активно используются
методы воздействия не непо�
средственно на позвоночный
столб, а на прикрепленные к не�
му мышцы. 

— Спорт полезен для спины или вре�
ден? Есть ведь особо травмоопас�
ные для позвоночника виды —
штанга, борьба?

— Я еще не встречал ни одного
здорового профессионального
спортсмена. Спорт высоких до�
стижений для позвоночника од�
нозначно — зло. 

— А то, что раньше называли физ�
культурой, а сейчас массовым спор�
том? 

— Это наоборот, очень полезно,
если избегать повышенных на�
грузок. Мышечный каркас —
необходимое условие здоровой
спины. Такие виды физической
активности, как плавание, лы�
жи, турник — весьма полезны.
Но во всем надо знать меру и из�
бегать поднятия чрезмерных
тяжестей, сверхординарных
прыжковых нагрузок. Другими
словами, во всем нужна мера. 

Беседовал Владимир Лысов

О проблемах позвоночника и
способах их избежать наш
корреспондент беседовал с за�
ведующим отделением трав�
матологии 1�й клинической
больницы ГУП «Управление
делами мэра и правительства
города Москвы», кандидатом

медицинских наук, врачом первой категории
Андреем Степановым.

Большинство из нынешних взрослых в детстве по�
лучали от своих родителей нагоняй за то, что сутули�
лись при ходьбе или сидели за столом, скрючив�
шись. И правильно получали. 

Следить за осанкой и приучать свое чадо к само�
контролю — необходимо. Главное — не допустить,
чтобы нарушения осанки, а они есть практически у
каждого ребенка, не перешли в сколиоз, прогресси�
рование которого очень сложно остановить. 

Сколиоз — это боковое искривление позвоночни�
ка, которое отличается от нарушения осанки тем, что

изменения затрагивают и костную, и мышечную
структуру, тогда как при нарушении осанки наблюда�
ется лишь повышенный мышечный тонус с одной
стороны и гипотонус — с другой.

Исследования доказали, что сколиоз встречается
у 15�20% детей, причем девочки чаще мальчиков
входят в группу риска. Наиболее опасным возрас�
том для развития сколиоза считается период от 10
до 14 лет, когда скелет еще не сформировался, а
ребенку приходится чаще, чем раньше, сидеть за
столом за уроками и т.д. Статистика определила,
что 27% детей в возрасте от 7 до 9 лет страдают от
нарушения осанки, среди 10�14�летних болеет 40%,
наконец, сталкиваются с проблемой нарушения
осанки около 33% 15�17�летних подростков.

Конечно, если вас что�то беспокоит в осанке ре�
бенке, надо обратиться к врачу, но есть и простой
тест для обнаружения сколиоза в домашних услови�
ях. Если в положении лежа на животе позвоночник
принимает нормальное прямое положение, то все
искривления относятся к нарушению осанки. А вот
если, как бы ребенок ни поворачивался, позвоночник
остается искривленным, обращайтесь к врачу. Веро�
ятнее всего, у ребенка сколиоз, а справиться с ним
может только хирург, именно он определит степень
заболевания (всего их четыре), место развития (шей�
ный, грудопоясничный и т.д.) и подскажет методы
борьбы, назначит лечение. 

Есть упражнения, которые вполне могут сделать
так, что обращаться к врачу и не придется, главное,
вовремя начать. Например, очень полезно лежать на
спине или животе, пару раз в течение дня (только не
сразу после еды) по 15 минут. Лежать надо ровно,
желательно на твердой поверхности. Это позволяет
разгрузить позвоночник. 

Очень полезны висы на турнике. Висеть надо пас�
сивно, не подтягиваясь, не встряхивая себя, столько,
насколько хватит сил. Только потом ни в коем случае
не спрыгивайте, а плавно опуститесь на носочки.
Лучше, если вы поможете своему ребенку  плавно
опуститься на землю.

Екатерина Большова

смотрите в спину своему ребенку

Причиной болей в спине в подавляющем большин�
стве случаев — в 90% — является остеохондроз. Чаще
всего проявляются поясничный остеохондроз (свыше
50% случаев), шейный (более 25%) и распространен�
ный (около 12 %). Причиной болевых ощущений явля�
ется дегенеративное изменение межпозвоночных ди�
сков. При разрушении диск выпирает за границы по�
звоночника. Вокруг межпозвонкового диска располо�
жены нервные отростки, сосуды и спинной мозг. Если
диск пережимает нервные корешки, то вызывает их
воспаление, это и приводит к болевому синдрому. 

Причин развития заболевания позвоночника мож�
но выделить несколько: работа, связанная с частыми
изменениями положения туловища — сгибаниями и
разгибаниями, поворотами, рывковыми движения�
ми; неправильная посадка, большие физические на�
грузки, нарушение обмена веществ, генетическая
предрасположенность и другие. 

Лечение остеохондроза может оказаться эффек�
тивным только в том случае, если будет являться
комплексным. Заглушить боль — еще не значит вы�
здороветь. Необходима правильная и точная диагно�
стика заболевания, его полное лечение, то есть не
только удаление воспалительных процессов в позво�
ночнике, но и причин их вызывающих, восстановле�
ние и укрепление способностей внутренних органов
и организма в целом.

Но гораздо проще приложить усилия для профи�
лактики боли в спине, чем ее лечить. С точки зре�
ния медиков самые хорошие виды физической ак�
тивности для профилактики заболеваний позво�
ночника, это: плавание, бегущая дорожка, лыжи,
йога. И всегда надо помнить, что правильная осан�
ка — это основа профилактики заболеваний позво�
ночника.

Виктория Неверова

ищи причину

Чувство меры — гарантия здоровья

Мануальная терапия относится к
очень древним видам врачева�
ния. Достоверные свидетельства

врачевания позвоночника можно найти в
цивилизациях древней Индии, Среди�
земноморья, Центральной и Восточной
Европы. Практиковал мануальную тера�
пию или рахитерапию и сам Гиппократ.
Некоторые технические приемы были
весьма оригинальны: два помощника
растягивали лежащего пациента за руки и
ноги, а третий ходил по спине больного.

Пушкин в своем произведении «Пу�
тешествие в Арзрум» вспоминает тиф�

лисские горячие бани и лечение, прове�
денное банщиком Гасаном, который
«начал ломать и вытягивать суставы,
бить меня сильно кулаком». Здесь же
упоминается, что «азиатские банщики
приходят иногда в восторг, вспрыгивают
вам на плечи, скользят ногами по бед�
рам и пляшут по спине вприсядку».

Гиляровский в книге «Москва и моск�
вичи» приводит описание лечебного
процесса в бане, когда занедужившего
клали на порог двери, а бабка�костоп�
равка через горячий веник постукивала
обушком топора по спине. 

Времена изменились, изменились и
методы мануальной терапии. Однако и
сегодня она окружена мифами и за�
блуждениями. Например, многие уве�
рены, что это — разновидность масса�
жа. Но это не так. С помощью массажа
воздействуют прежде всего на мягкие
ткани — кожу, мышцы. Объект воздей�
ствия мануальной терапии — кости и
суставы. Это метод консервативного
лечения, помогающий справиться с бо�
лью в спине, «хрустом» в шее, с нераз�
гибающейся поясницей. Причем чем
моложе человек, тем эффективнее та�
кого рода помощь. 

Еще одно заблуждение состоит в том,
что мануальный терапевт должен обла�
дать особым даром, «видеть» и «чувство�
вать» руками. Многие считают, что ма�
нуальная терапия — нечто вроде магии
или колдовства и боятся ее. На самом
деле — это техника, которой обучаются
и обучают других. Другое дело, что за�
ниматься этим должен специалист, по�
нимающий, что такое позвоночник, же�
лательно врач�ортопед. Если вы обрати�
лись к настоящему специалисту, причем
не по совету попутчика в метро, а по на�
правлению врача, то бояться нечего.  

Есть и другая крайность — когда люди
возлагают слишком большие надежды
на это древнее искусство. Например,
ожидают, что мануальный терапевт смо�
жет вправить грыжу диска. Он не только
не может, но даже и не должен пытаться
делать это. Среди других противопока�
заний — опухолевые процессы, ревма�
тоидные поражения  Нельзя проводить
сеансы после травм, ушибов, растяже�
ний и вывихов. Поврежденным тканям
и суставам нужен покой. 

Сергей Никаноров

Быть стройным и подтянутым в 20 лет полу�
чается как�то само собой. Но с возрастом се�
мейные проблемы и работа отнимают все боль�
ше сил, занятия спортом, если таковые были,
становятся нерегулярными или оказываются
вовсе забыты, а главным местом «активного»
отдыха мы выбираем кресло у телевизора. Все
это приводит к атрофии спинных мышц, кото�
рые должны держать позвоночник. Они стано�
вятся расслабленными, недостаточно упругими
и со своей основной задачей уже не справляют�
ся. Ситуация осложняется избыточным весом,
который увеличивает нагрузку на позвонки и
межпозвонковые диски. 

Через несколько лет «сидячей» жизни мно�
гие решают вернуть былую форму: принима�
ются бегать по утрам, отправляются в трена�
жерные залы. Однако зачастую такое возвра�
щение в «большой спорт» омрачается серьез�
ными проблемами со здоровьем. Травмы ко�
ленных и голеностопных суставов, боли в по�
яснице, шейном и грудном отделах позвоноч�
ника, онемение рук, ног заставляют прервать
тренировки, иногда надолго. В спортивной
среде есть меткое выражение, что травму
можно получить за секунду, а вот чтобы изба�
виться от ее последствий, может не хватить и
остатка жизни.

Перед тем как возобновить занятия физ�
культурой после долгого перерыва, прежде
всего необходимо прийти на консультацию к
врачу. Неплохо предварительно сделать рент�
геновские снимки позвоночника и суставов.
Обязательно следует вспомнить и рассказать
врачу обо всех болях или дискомфорте в по�
звоночнике: во время дачных работ, при подъ�

еме тяжестей, резком наклоне или повороте и
так далее. Все это — сигналы, указывающие на
«слабое звено» в вашем позвоночнике.

Многие, решив после значительного пере�
рыва «укрепить спину», идут в тренажерный
зал, чтобы подкачать мышцы. Или записывают�
ся на йогу и буквально с первого же занятия на�
чинают гнуться и растягиваться изо всех сил.

Но мышцы неподготовлены к таким нагрузкам.
А если есть нарушение осанки, мышечный дис�
баланс и изменения в позвоночнике, физичес�
кие нагрузки только ухудшают состояние.
Очень часто результат подобных занятий пла�
чевный и скоро горе�спортсмены все равно
оказываются у врача. 

Николай Тимофеев

торопиться не надо!

Позвоночный столб состоит из
33�34 позвонков: 

— шейный отдел — 7 позвонков 
— грудной отдел — 12 позвонков 
— поясничный отдел — 5 по�

звонков 
— крестцовый отдел — 4�5 по�

звонков 
Последние 6�9 позвонков срас�

таются, образуя крестец и копчик,
остальные соединяются между
собой с помощью межпозвоноч�
ных хрящевых дисков, связок и
суставов.

Межпозвоночные суставы ма�
лоподвижны, что обеспечивает
возможность человека сохранять
вертикальное положение тела, не
прилагая больших мышечных уси�
лий. Однако поясничная и шейная
части позвоночника более по�
движны. Гибкость позвоночника
можно значительно увеличить с
помощью различных упражнений. 

Позвоночник человека характе�
ризуется наличием изгибов: 

Лордоз — изгиб, обращенный
выпуклостью вперед 

Кифоз — изгиб, обращенный
выпуклостью назад 

У человека два лордоза — шей�
ный и поясничный, и два кифо�
за — грудной и крестцовый. 

В анфас позвоночник должен
выглядеть как прямой столб. В
профиль имеет два физиологиче�
ских изгиба. Если они становятся
более выпуклыми или выравнива�
ются, то мышцы перенапрягают�
ся, и вы чувствуете боль. Поэтому
следите за осанкой!

Степан Иванов 

cтроение позвоночника

Из всех, страдающих какой�либо патологией позвоноч�
ника, только 2% нуждаются в оперативном лечении.
Остальные — в консервативном, к которому относится
и мануальная терапия. С 1997 года в России она офи�
циально признана полноправной отраслью медицины. 

Искусство или ремесло
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Фальсификаторы 
былого

Приближающееся 90-летие 
Октября воскрешает не толь-
ко старые мифы советской 
истории, но и даёт почву для 
появления целого ряда новых, 
которые уже давно воспроиз-
водятся российской прессой и 
электронными СМИ.

Сегодня нередко доказыва-
ют, что Октябрьская революция 
была не великим историческим 
событием, а преступлением 
большевиков. По этому по-
воду можно сказать только 
одно: любая революция есть 
нарушение законов прежней 
власти, но от этого она не 
является преступлением, ибо 
в ходе революции прежние за-
коны лишаются легитимности, 
то есть массовой поддержки 
народа. Напротив, подлинная 
революция всегда легитимна, 
ибо она получает поддержку 
абсолютного большинства 
граждан страны. Именно таким 
явлением и стал Октябрь 1917 
года, утвердивший советскую 
власть, которую в массе своей 
российский народ поддержал.

Близко к первому примы-
кает другой распространённый 
миф о том, что Октябрьская 
революция была результатом 
деятельности узкой группы 
заговорщиков, являющихся 
агентами германской либо анг-
ло-американской разведки.

Этот миф сегодня активно 
навязывается общественному 
мнению многими исторически-
ми передачами по ТВ, хотя он 
давно опровергнут серьёзными 
отечественными и зарубежны-
ми учёными. Его сторонники, 
как правило, считающие себя 
последовательными и актив-
ными патриотами России, не 
понимают, что подобными 
утверждениями сводят роль 
русского народа в истории до 
уровня простой марионетки, 
которую можно крутить как 
кому угодно.

В действительности соци-
альные революции всегда со-
вершаются большими массами 
людей, причём по их собствен-
ному желанию и действию. 
Социальная революция – это 
всегда народная революция. По 
сути, она означает радикальную 
смену классов у власти, кото-
рые объединяют миллионы лю-
дей. Именно такой революцией 
был Октябрь 1917 года.

«Зловредные 
большевики»
Как и предшествовавшие 

ему революции начала ХХ 
века, Октябрь был экономичес-
ки, социально и политически 
необходимым историческим 
явлением.

Здесь я придерживаюсь мне-
ния, что весь период с 1905-го 
по октябрь 1917 года можно 
рассматривать как одну единую 
Великую русскую революцию, 
как непрерывный процесс 
революционного творчества 

русского народа, стремящегося 
«снизу» решить основные со-
циальные проблемы, которые 
«верхи» решать не хотели.

Октябрь, явившийся куль-
минацией Великой русской ре-
волюции, свершился не потому, 
что этого хотели «зловредные 
большевики» или левонастро-
енная интеллигенция, как ду-
мают современные наследники 
известного дореволюционного 
сборника «Вехи», а потому, 
что монархия и сменившее её 
Временное буржуазное прави-
тельство не смогли решить двух 
главнейших и острейших воп-
росов российской жизни – по 
земле и миру. Именно Октябрь-
ская революция сразу сделала 
то, чего ждали от буржуазной 
Февральской: она дала россий-
скому народу и желанный мир, 
и, главное, землю.

Основной же урок состоит 
в том, что власть не должна 
пренебрегать интересами наро-
да. В противном случае – жди 
революции. 

Существует давний миф (рас-
пространяемый в своё время 
меньшевиками), что Октябрь на 
деле был не социалистической, а 
буржуазно-демократической ре-
волюцией. Что на первый взгляд 
соответствует действительности: 
и Декрет о мире, и Декрет о 
земле, в основу которого был по-
ложен известный крестьянский 
наказ эсерам, являются сугубо 
демократическими акциями, не 
выходящими за пределы требо-
ваний буржуазно-демократичес-
кой революции. 

Всё так, но, как известно, на 
этом Октябрьская революция 
не остановилась. Решив по ходу 
дела демократические задачи, 
она пошла дальше, утвердив 
Советы как власть рабочих, 
солдатских и крестьянских депу-
татов, национализировав землю, 

железнодорожный транспорт, 
наиболее крупные банки, заводы 
и фабрики, придав законода-
тельные функции Госплану, на-
чав добровольную кооперацию и 
культурную революцию.

Социалистическими по сути 
своей были меры, предложен-
ные Лениным в его Полити-
ческом завещании. Они пред-
полагали помимо быстрого 
развития производительных 
сил привлечение к власти «ра-
бочих от станка», проведение 
антибюрократической рефор-
мы Советов и правящей пар-
тии – вплоть до снятия с поста 
генсека И. Сталина за его ошиб-
ки в национальном вопросе, 
за проявления нелояльности 
к товарищам по партии, за 
грубость и многочисленные 
факты злоупотребления личной 
властью. 

«Могильщик 
революции» 

В последнее время в науч-
ной среде и во многих СМИ 
стал распространяться миф о 
Сталине как «творческом» и 
«эффективном менеджере», 
проведшем индустриализацию 
России в отличие от «марксист-
ского догматика» Ленина. При 
этом часто ссылаются на извес-
тную характеристику Черчилля 
о том, что Сталин «взял Россию 
с сохой, а оставил с атомной 
бомбой».

С подобными утверждени-
ями можно согласиться толь-
ко в одном случае: если под 
«творчеством» понимать не 
теорию НЭПа, с которой вы-
ступил Ленин, а сталинский 
возврат в начале 30-х гг. от 
НЭПа к политике военного 
коммунизма. Не ленинскую 
идею постепенной доброволь-
ной кооперации на селе, а 
«большой скачок», связанный 

со сталинской коллективи-
зацией. Наконец, не проект 
дебюрократизации советского 
государства, предлагавшийся 
Лениным, а создание Стали-
ным тоталитарной системы с её 
незаконными массовыми реп-
рессиями и соответствующей 
теорией обострения классовой 
борьбы по мере построения 
социализма.

На самом деле никакого 
«творческого», а тем более 
«эффективного менеджмента» 
у Сталина не было. Он был 
хитроумным, но недальновид-
ным политиком, допускавшим 
на практике весьма грубые 
ошибки. (Это от него исходили 
нереальные цифры пятилет-
них планов, абсолютизация 
чрезвычайных мер в политике, 
стратегические просчёты в 
оценке предвоенной ситуации 

накануне 1941 года, полное 
пренебрежение человеческой 
жизнью и т.д.)

Как известно, идеи индус-
триализации, кооперации и 
культурной революции прина-
длежали Ленину, а не Сталину. 
Ленин хотел провести инду-
стриализацию страны прежде 
всего за счёт сокращения бю-
рократического госаппарата, 
а кооперацию – при строгом 
соблюдении принципа доб-
ровольности и постепенной 
механизации сельского хозяйс-
тва. Ни то, ни другое не было 
выполнено Сталиным.

Разрушительные последствия 
такой политики, естественно, 
породили сопротивление стали-
низму – начиная с многочислен-
ных крестьянских восстаний на 
юге страны и заканчивая выступ-
лениями «левой оппозиции», 
программным демаршем Рю-
тина, обличительным письмом 
Раскольникова, критическими 
высказываниями Крупской, 

политическими заявлениями 
Бухарина и других ветеранов 
партии. Ответ Сталина был 
простым и жестоким: он решил 
уничтожить всех свидетелей сво-
их политических провалов…

Так что не революция «по-
жирала своих детей», как пола-
гают нынешние радикальные 
либералы, а контрреволюция 
– в лице сталинизма – со-
знательно ликвидировала тот 
«тонкий слой» ленинской 
гвардии, на авторитете кото-
рого во многом и держалась 
советская власть. Тем самым 
уже тогда были заложены глу-
бинные предпосылки её буду-
щего падения. В этом смысле 
Сталин был могильщиком и 
дела революции, и дела Ле-
нина… 

Разные оценки 
истории

Могут спросить: а как же 
быть с теми реальными дости-
жениями советского народа, 
которые были в годы правления 
Сталина? Ответ очевиден: они 
были на самом деле, но не бла-
годаря сталинизму, а вопреки 
ему. Этих успехов было бы на-
много больше, если бы не было 
грубых политических ошибок 
«отца народов».

Вообще советский период 
был неоднозначным. Здесь 
соседствовали исторические 
завоевания и трагедии, победы 
и поражения. Воодушевлённые 
идеалами Октября, советские 
люди творили свою историю 
вопреки тоталитарному режиму 
власти. Это они одержали Ве-
ликую Победу над фашизмом, 
создали неповторимую совет-
скую культуру и литературу, 
доступную систему социальной 
защиты населения, первые 
проложили дорогу в космос.

Нельзя забывать, что Ок-
тябрь породил невиданную 
ранее творческую энергию 
массового созидания нового 
общества, воплотил в жизнь 
многие идеи интернациона-
лизма, приобщил прежние 
низы российского общества 
к высотам национальной и 
мировой культуры. Нельзя вы-
черкнуть из советской истории 
и невиданный энтузиазм масс, 
в котором наглядно проявились 
революционный романтизм и 
героизм миллионов советских 
людей. 

Социалистические преобра-
зования в нашей стране носили 
двойственный характер. Это 
была борьба двух противопо-
ложных тенденций: демокра-
тической и бюрократической. 
Тенденция демократическая 
проявлялась тогда, когда улуч-
шалась жизнь народа, когда 
становилось больше свободы 
и справедливости. Бюрокра-
тическая сковывала и подмора-
живала страну, превращала её в 
авторитарное государство.

В борьбе этих двух тенден-
ций и осуществлялась совет-
ская история. Так, на смену 
нэповской свободе пришёл 

сталинский тоталитаризм, ко-
торый, в свою очередь, сменил-
ся хрущёвской «оттепелью». 
Позднее брежневский автори-
таризм сменила перестройка, 
провозгласившая своей целью 
создание гуманного демокра-
тического социализма.

«Третий путь»
Отвечая на этот сакрамен-

тальный вопрос, следует учесть, 
что история России ХХ века 
опробовала две противополож-
ные модели общественного 
развития. Это модель бюрокра-
тического, авторитарного соци-
ализма, который, отказавшись 
от идеалов свободы и справедли-
вости, выдвинутых Октябрьской 
революцией, не сумел выиграть 
соревнование с капитализмом. И 
прямо противоположная модель 
либерального фундаментализма, 
утвердившаяся в начале 90-х 
годов, которая сегодня отторга-
ется абсолютным большинством 
российских граждан. 

Отсюда следует, что необхо-
дим «третий путь», на который 
может и должна вступить Рос-
сия. Это путь соединения (или 
конвергенции) лучших черт 
социализма и капитализма. 
О том, что такое возможно, 
свидетельствуют отечествен-
ный опыт НЭПа и результаты 
нынешней экономической 
реформы в Китае.

В нынешних условиях это 
прежде всего означает созда-
ние социально ориентиро-
ванной рыночной экономики, 
развитие демократических и 
самоуправленческих начал в 
обществе и на производстве. 
Именно последние сегодня 
широко задействованы в раз-
витых странах мира, например, 
создание акционерных пред-
приятий с собственностью 
работников, где хозяин-собс-
твенник становится работни-
ком, а работник – хозяином-
собственником. 

В исторической традиции 
России также были похожие 
явления. Это знаменитые ар-
тели и кооперативы, рабо-
тающие на началах долевой 
собственности, различного 
рода подрядные бригады, ак-
ционерные товарищества и 
самоуправляемые трудовые 
коллективы. Однако их ста-
новление пока идёт трудно: 
препятствуют всесильная ли-
берально ориентированная 
бюрократия и не менее могу-
чая мафия… 

Тем не менее, уверен, бу-
дущее России связано имен-
но с таким «третьим путём», 
который и сможет воплотить 
в жизнь идеалы Октябрьской 
революции, то есть полностью 
ликвидировать наёмный труд, 
передав на деле землю, заводы 
и фабрики в собственность тем, 
кто на них работает.

Борис СЛАВИН,  
доктор философских наук, 

профессор.
Публикуется с разрешения 

«Литературной газеты».

Мифы разных эпох

Императрица 
Екатерина II  
и вождь 
большевиков 
Владимир Ленин 
могут встретиться 
сегодня в России 
на одной площади. 
Символическая 
встреча – они 
герои и творцы 
одной истории.  
Нашей истории

Чернокожий американец номер один,  Виктор Бейли - один 
из известнейших бас-гитаристов современной импровизаци-
онной музыки, изысканный виртуоз экстра-класса, «человек 
с джазовым умом и фанковым сердцем», как называют его 
среди музыкантов. Еще бы! Бейли с самого юношества был 
приобщен к тому, как рождается великий джаз – его отец, 
Морис Бейли – известный саксофонист и композитор. Для 
меломанов много скажет тот факт, что молодой чернокожий 
музыкант фактически сменил фантастического бас-гитариста 
Жако Пасториуса. Далее последовала работа со многими 
известными музыкантами, сделавшая Бейли одним из самых 
востребованных людей в современном джазе. В нашем городе 
Бейли будет выступать со своим квартетом 10 ноября. 

Бразильская певица Мауша 
Аднет, безусловно, принадлежит 
к числу ярчайших современных 
исполнительниц джаза и  босса-
новы.  Последние годы она, как 
и многие бразильские музыкан-
ты, живет и работает в Нью-Йор-
ке. Ее пение можно услышать 
и на грандиозных джазовых 
фестивалях, и в крошечных клу-
бах, и на сцене прославленного 
Карнеги-Холла. Записи певицы 
выпускают известные музыкаль-
ные компании, а недавно Мауша 
Аднет сама стала продюсером 
собственного диска с красноречивым названием «Я научилась 
у Жобима».

К числу не менее ярких звезд принадлежит и американский 
тромбонист Джей Эшби, триж-
ды(!) становившийся лауреатом 
премии «Грэмми». Он  один из 
ярчайших солистов, продюсеров 
и аранжировщиков в современ-
ном джазе. По опросу  журнала 
«DOWN BEAT» его неоднократно 
назывался лучшим тромбонис-
том. Бразильский джаз – одно 
из серьезных увлечений велико-
лепного музыканта. Эшби, равно 
как Мауша Аднет, более десяти 
лет сотрудничал в великолепны-
ми бразильскими музыкантами 

– Аструд Жилберто, Жоа Жилберто и  Антонио Карлосом Жо-
бимом. Итак, бразильский джаз во всей красе и великолепии 
мы услышим 9 ноября.

Леонид Винцкевич  является бессменным и уважаемым 
арт-директором фестиваля «Джазовая провинция» на протя-
жении двенадцати лет, благодаря именно его трудам и заботам 
фестиваль вообще становится возможен, но этот факт уже из 
разряда фестивального закулисья. Самое главное в другом 
-  Леонид Александрович  был 
и остается одним  из интерес-
нейших джазовых пианистов и 
композиторов с европейским 
именем, с творчеством которого, 
к сожалению, гораздо лучше зна-
комы на западе нежели в родной 
России. Об этом свидетельствует 
его участие во многих междуна-
родных фестивалях, множество 
интернациональных проектов 
с его участием. На фестивале 
он выступит со своим посто-
янным партнером – эстонским 
тенор-саксофонистом Лембитом 
Саарсалу. 

Немецкий дуэт Loemsch Duo- 
это Себастьян Грамсс и Лёмш Леманн, которые  играют вместе 
более 20 лет. Основываясь на композициях мастера Телониуса 
Монка, они развивают совершенно новый  подход к их ин-
терпретации его произведений. Большая часть  оригинальных 
произведений «перестроена» очень необычно – музыканты 
играют их в обратном направлении. Себастьян Грамсс и Лёмш 
Леманн принадлежат к наиболее ярким музыкантам молодой 
немецкой  сцены. 

Раз уж разговор повернулся в «европейское» русло, то 
нужно сказать, что идеи и дела европейских музыкантов,  те 
направления, которые живут и процветают в европейских 
столицах, - это  реальная конкуренция традиционному аме-

риканскому джазу. Тому свиде-
тельство и музыка литовского 
квартета  “Jazz Four”. Литва 
– страна уникально-музыкаль-
но-джазовая: на три с неболь-
шим миллиона человек там 
приходится огромное количес-
тво  музыкантов всех возрастов 
и направлений. Джаз интересен 
своими экспериментами, он 
и родился с претензией на от-
крытие нового и неизведанного.  
Квартет Jazz Four бас-гитариста 
и композитора Леонида Шин-
каренко -  нечастые, но, смею 

думать, любимые гости «Джазовой провинции», потому как 
неизменно, фестиваль за фестивалем становятся открытием 
и наслаждением для гурманов, причем, программы, приво-
зимые сюда, никогда не повторяются. 

«Воронежская часть» фестиваля в этом году представлена 
несколько больше, что радует, ибо свидетельствует о том, что 
в родном городе импровизационная музыка еще не умерла 
окончательно. Традиционно в фестивале участвует «Полуноч-
ный оркестр» Игоря Файнбойма, но впервые в фестивальную 
орбиту попал проект Happy55 
– очень интересный, очень мо-
лодой и очень перспективный (с 
точки зрения столичных джазовых 
критиков) коллектив. Дуэт испол-
няет исключительно авторские 
произведения Ярослава Борисова 
в оригинальных аранжировках. 

Кроме того, на фестивале 
мы услышим интереснейший 
коллектив a-capella «Камерата», 
американского барабанщика Джоэля Тейлора, басиста Кипа 
Рида, саксофониста Николая Винцкевича и других музыкантов.  
«Школа джазовых передвижников» уже в пути. 

Татьяна ЮРИНА. 
Информационный партнер фестиваля – газета «Коммуна».

Джаз, фанк 
и медные трубы

Сегодня в Воронеже открывается  
фестиваль «Джазовая провинция», 
который продлится четыре дня

Представить джаз во всей красе и разнообразии, пока-
зать все мыслимые и немыслимые стили и направления, 
которые существуют в современной импровизационной 
музыке  – это наипервейшая цель «Джазовой провин-
ции», с которой фестиваль в течение 12 лет более или 
менее удачно справляется. Смею предположить, что 
и в этом году  будет так. И даже лучше – двенадцать 
Грэмми, собранных на одной сцене, чем-нибудь да по-
разят наше с вами разборчивое воображение. Давайте 
знакомиться.

Меня сразу предупредили: 
вместе с судебным приста-
вом – исполнителем по делу, с 
которым я собралась отправить-
ся на репортаж, будут ребята из 
группы быстрого реагирования 
со спецсредствами. А это зна-
чит, что при исполнении зада-
ния есть опасность для жизни 
и здоровья. Сотрудников из 
группы быстрого реагирования 
привлекают лишь в том случаи, 
если судебный пристав-испол-
нитель не может сам справиться 
заданием: например, когда ему 
угрожают. Дело оказалось до-
статочно обыденным, что назы-
вается, жизненным, но как раз 
это и навевало грусть: подобное 
может случиться с каждым...

Собака бывает 
кусачей…

Шел как-то майским ве-
чером по улице Ворошилова 
(практически в центре Воро-
нежа) житель города – имя 
его не упоминаем из этичес-
ких соображений. На пути 
- стаффордширский терьер с 
хозяином. Собака с поводком, 
но без намордника - картина 
вполне в российских тради-
циях. Поводок не помешал 
бойцовскому псу вцепиться 
прохожему в руку. На команды 
хозяина собака не реагировала, 

и когда терьера удалось-таки 
оттащить, пострадавший об-
наружил у себя достаточно 
серьезную травму. На просьбу 
пострадавшего вызвать «ско-
рую» хозяин собаки ответил 
отказом, также как отказался 
предъявить медицинские до-
кументы о прививках собаки. 
В итоге покусанный заработал 
четыре укола от бешенства, 
кроме того, ему потребовалось 
хирургическое вмешательс-
тво, было назначено лечение, 
проведен ряд медицинских 
процедур.

Даже спустя несколько ме-
сяцев после происшествия, на 
кисти остаптся след от укуса. 
Пострадавший признается, что 
рука по-прежнему болит и ре-
агирует на изменения погоды. 
Но, пожалуй, самое неприятное 
для него, профессора ВГТА, во 
всей этой истории - что теперь 
он не может работать правой 
рукой. Досадно и то, что из-за 
случившегося не смог попасть 
на важную научную конферен-
цию, где присутствовали уче-
ные из разных городов России. 
Он обратился в суд с иском о 
компенсации морального вреда 
на сумму 50 тысяч рублей. Суд 
оценил этот самый моральный 
вред в 8 тысяч.  Но и этой сум-
мы пострадавший не может 
получить. 

В ответе за тех, 
кого приручили

Судебный пристав-испол-
нитель Елена Криминская 
ранее уже приходила в квартиру 
ответчика. Но в ответ слыша-
ла, что ее ждет та же учесть, 
что и пострадавшего. Проще 
говоря, на Елену пообещали 
спустить собаку. Во второй 
раз она пришла уже не одна, 

а с группой быстрого реаги-
рования - тремя мужчинами в 
спецодежде и вооруженными 
так называемыми шокерами. К 
дому  ответчика мы подъехали 
на специальном микроавтобусе 
вечером, часов около восьми. 
Там нас уже ждали понятые. 
Понять, в какой квартире жи-
вет ответчик, можно было и 
без знания адреса: едва войдя в 
подъезд, мы услышали устра-
шающий лай. Соседи, которые, 
нужно сказать, с удивлением 
и опаской проходили мимо 
нас, сообщили, что эта собака 
успела покусать уже многих, а 
дети, живущие в доме, и вовсе 

боятся ходить мимо двери этой 
квартиры. 

Известная фраза «мы в ответе 
за тех, кого приручили» подра-
зумевает не только заботу, но 
и ответственность. Отвечать за 
поступки собаки должен ее хозя-
ин. Им в нашем случае оказался 
39-летний мужчина, житель 
Воронежа. В день, когда мы 
приехали, дома его не оказалось. 
Понятые рассказали, что видели, 

как незадолго до нашего приезда 
он сел в машину и уехал. Сосе-
ди предположили, что, скорее 
всего, отправился «таксовать». 
А в квартире осталась бабушка 
ответчика, которая отказалась 
впустить нас в квартиру. Мы 
подождали ответчика около по-
лучаса, но он так и не появился. 
Однако Елена Криминская за-
верила, что это дело они доведут 
до конца. Кстати, заместитель 
начальника Советского район-
ного отдела судебных приставов 
Дмитрий Лушин рассказал, что 
машина, на которой «таксует» 
ответчик, уже стоит на учете в 
Госавтоинспекции. И заверил, 

что автомобиль в скором време-
ни будет арестован приставами, 
и если ответчик не заплатит 
штраф, машина будет оцене-
на и передана на реализацию 
– то есть, попросту продана для 
погашения долга. Разумеется, 
продадут автомобиль за гораздо 
меньшую сумму, чем это мог бы 
сделать ответчик. Так что в итоге 
долг все же будет погашен, но 
несоизмеримо большей ценой, 
чем это можно было сделать 
добровольно.  

Сопротивляться 
невыгодно

Случаи, когда для исполне-
ния судебных решений при-
ходится привлекать группу 
быстрого реагирования, не так 
уж часты. Елена Криминская 
рассказывает, что за год своей 
работы в должности судебного 
пристава-исполнителя впервые 
столкнулась с подобной про-
блемой. До сих пор она всегда 
справлялась со служебными 
обязанностями сама.

С другой стороны, ребята из 
группы быстрого реагирования 
рассказывают, что в работе  бы-
вало всякое. Однажды в лицо 
одному из сотрудников пыта-
лись плеснуть кислотой. Бывает, 
что кидаются драться. Дмитрий 
Лушин рассказывает, то слож-
нее всего работать с фирмами, 
где есть своя охрана. Там часто 
попросту не пускают сотруд-
ников внутрь, мотивируя это 
распоряжением начальства. 

Однако Лушин признает, 
что, конечно, бывает всякое, но  
со времени образования служ-

бы судебных приставов в созна-
нии людей многое изменилось. 
Спустя годы, россияне стали 
иначе относиться к тем, кто ис-
полняет решения суда, - более 
терпимо и уважительно. Людям 
невыгодно сопротивляться и 
спорить с приставами. Ведь 
по закону за невыполнение 
требований, которые предъяв-
ляют судебные приставы-ис-
полнители, штраф, наложен-
ный на ответчика, может быть 
увеличен вдвое. Сотрудники 
службы уверены, что это очень 
действенный метод. 

Еще один верный способ 
заставить должника выплатить 
определенную сумму – запре-
тить выезд за границу. Совсем 
недавно Управление ФССП 
по Воронежской области стало  
взаимодействовать с Погранич-
ной службой судебных приста-
вов России. В результате уже 
в нынешнем году за пределы 
страны не смогли выехать 32 
человека. 

По словам главного спе-
циалиста-эксперта группы по 
работе с общественностью и 
средствами массовой инфор-
мации Управления ФССП 
Юлии Барсуковой, одним из 
самых распространенных дел, 
с которыми приходится рабо-
тать сегодня приставам, – это 
невыплата кредитов. Еще одно 
«популярное» дело, с которым 
часто приходится работать, 
- алименты. На сегодняшний 
день судебным приставам при-
дется выполнить более 13 тысяч 
подобных исполнительных 
производств.

Ольга БАБКИНА.

ЕСТЬ ТАКАЯ СЛУЖБА

С решением суда в руках
Вчера скромный юбилей отметила служба судебных 
приставов Министерства Юстиции РФ, созданная 6 но-
ября 1997 года. Главная задача этих людей - исполнять 
решения суда. Звучит, казалось бы, просто. Но вот на 
практике нередко оказывается иначе. В этом убедился 
корреспондент «Коммуны», накануне юбилея разделив-
ший с сотрудниками службы судебных приставов один из 
обычных трудовых дней.

Цифры и факты
• В службе судебных приставов по Воронежской области работает 

991 человек, из них приставов-исполнителей 349, приставов, 
следящих за порядком  в судах, - 270, в управлении службы – 142 
сотрудника.

• В 2006 году было исполнено решений судов и других уполномо-
ченных органов 91 процент от всех находившихся в работе или 
294 тысячи исполнительных производств.

• За прошлый год перечислено в бюджеты всех уровней 540 
миллионов рублей (госпошлины, штрафы, налоги и сборы, 
исполнительские сборы).
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СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Торговый дом: г.Воронеж, ул. Дорожная,36.
Тел./факс: (4732) 63-28-59, 72-44-75, 76-30-88.  http://www.vapk.ru

ОФИЦИАЛЬНЫЙ ДИЛЕР ЗАВОДА САЛЬСКСЕЛЬМАШ
ПОГРУЗЧИК ФРОНТАЛЬНЫЙ
ПКУ-0,8 - 66700 руб.

вилы - 25900 руб.
ковш-0,8 м3 - 12600 руб.
ковш-0,5 м3 - 10500 руб.

Сертифицировано. Лиц.№704478,
рег. №ТС-50 выд. Лиц. пал. адм.
Вор. обл.

Цены указаны на момент публикации.

СТОГОМЕТАТЕЛЬ-ПОГРУЗЧИК
СНУ-550   -  100100 руб.

грабельная решетка - 26900 руб.
отвал гидрофицированный (МТЗ) - 31800 руб.
щетка МК-2,0 (МТЗ) - 52600 руб.

ОАО «ВОРОНЕЖАГРОТРАНС»
официальный дилер ОАО «КамАЗ»

Подробности по тел.: (4732) 52-07-22, 46-59-73; тел./факс (4732) 52-25-24.

Сертифицировано.

� Новые автомобили «КамАЗ».
� Любая спецтехника, прицепы и полуприцепы к ним.
� Гарантия на все новые автомобили 1,5 года или 65000 км пробега.
� Гарантийное и сервисное обслуживание, ТО и ремонт автомобилей «КамАЗ».
� Запасные части, двигатели, кабины, каркасы кабин и другие агрегаты.

ОПТОВЫМ И ПОСТОЯННЫМ ПОКУПАТЕЛЯМ СКИДКИ.
� Любые отремонтированные в заводских условиях узлы
     и агрегаты.
� Оформление автомобилей в лизинг от завода-производителя.
�  Осуществляем поставку автомобилей «КамАЗ» по системе
    TRADE-IN (получение нового автомобиля без сдачи старого
    с изменением модели).

Имеется в наличии автокран МКТ-25 «Ульяновец»,
г/п 25 т, на шасси Камаз 43118
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ПОКУПАЕМ
ЗЕРНОВЫЕ
Тел.: (4732) 78-90-80,

72-48-37.
Факс 78-90-91.

самовывозом.

ГИБКАЯ СИСТЕМА СКИДОК, ДОСТАВКА
ПО ГОРОДУ, НИЗКИЕ ЦЕНЫ.

СОЛЬ

Сертифицировано.

г.Воронеж, ул.Базовая, 2,
тел.: (4732) 20-40-58, 30-54-97,

59-62-52.

илецкая в/c, в мешках,
фасованная, техническая

(для котельной),
для животноводства

В соответствии с Земельным кодексом РФ, ст. 10 ФЗ «Об
обороте земель сельскохозяйственного назначения и ст. 5
Закона Воронежской области «О некоторых особенностях

оборота земель сельскохозяйственного назначения в
Воронежской области», администрация Поворинского

муниципального района

СООБЩАЕТ О НАЛИЧИИ СВОБОДНЫХ
ЗЕМЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ ИЗ ЗЕМЕЛЬ ФОНДА

ПЕРЕРАСПРЕДЕЛЕНИЯ ПО АДРЕСУ:
Воронежская область, Поворинский район, юго-западная

часть кадастрового квартала с кадастровым номером
36:23:25 00  005:0021 площадью 35 га, в том числе пашни 35

га, с целью предоставления данного земельного участка в
аренду, сроком на 5 лет для сельскохозяйственного использо-

вания. Оценка права аренды составляет 4  930 рублей.

Прием заявок осуществляется в течение месяца послеПрием заявок осуществляется в течение месяца послеПрием заявок осуществляется в течение месяца послеПрием заявок осуществляется в течение месяца послеПрием заявок осуществляется в течение месяца после
публикации сообщения по адресу: публикации сообщения по адресу: публикации сообщения по адресу: публикации сообщения по адресу: публикации сообщения по адресу: Воронежская область,

г. Поворино, пл. Комсомольская, 3, тел. 4-25-90.

ВОРОНЕЖСКИЙ
ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ

КОЛЛЕДЖ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНОГО
ТРАНСПОРТА

объявляет набор
на 6-месячные

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ
КУРСЫ

для поступления
в колледж на базе

9 классов.
Начало занятий: 1 ноября 2007г.

по мере комплектования групп.
Адрес: Б.Хмельницкого, 35.
Справки по телефонам:

65-55-71, 65-71-07.
Лицензия: серия № 166487.

Регистрационный номер: серия А № 7371
от 12 июля 2006 года, выдана Главным

управлением образования администрации
Воронежской области.

ООО ПЦ «АНТИКРИЗИС»
сообщает о продаже имущества

ликвидируемого ООО «Рыканское»:
плоскорез, сеялка СВП - 3,6, сеялка СУПН - 8, культиватор КРН 5,6,

волокуша (1989-1992 г.в.), дробилка ДКУ-2, сейфы, холодильник, холодиль-
ные камеры, морозильник, сосуд Дюара, токарный, сверлильный станки,

слесарный верстак, кузнечный молот, электрокран балка, влагомер, емкости
50 куб.м и иное имущество.

Местонахождение продаваемого имущества: 396319, Воронежская
область, Новоусманский район, с. Рыкань.

Стоимость имущества и иные сведения можно узнать у организатора про-
дажи по адресу: 394006, г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, д.119, оф. 411.

Телефоны для справок: 8-903-651-03-56, (4732) 57-29-05.

Представитель собственника земельной доли бывшего колхоза
«Колос» Верхнемамонского района Воронежской обл.

Полупанов Ю.Н.

ИЗВЕЩАЕТ ОСТАЛЬНЫХ УЧАСТНИКОВ
ОБЩЕДОЛЕВОЙ СОБСТВЕННОСТИ О СВОЕМ

НАМЕРЕНИИ ВЫДЕЛИТЬ ЗЕМЕЛЬНЫЙ УЧАСТОК
площадью 4,57 га пашни с качественной оценкой 412,5

баллогектара, расположенный в восточной части кадастрового
квартала 36:06:16:00:015 часть топоконтура №7

для дальнейшего использования.

В случае возражения обращаться к представителю
собственника по адресу: Воронежская обл., с.Верхний

Мамон, ул. Садовая, д. 21. Полупанов Ю.Н.

Елену
ЕЛИСЕЕВУ

поздравляем
с днем рождения.
Желаем  именин-
нице благополу-

чия в делах
домашних

и на работе,
крепкого
здоровья

и многих-многих
радостей в

жизни.
Коллеги.

Участниками торгов могут быть любые лица, за исключением государственных и муници-
пальных унитарных предприятий и учреждений, а также юридические лица, в уставном капитале
которых доля Российской Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных обра-
зований превышает 25 %, своевременно подавшие заявку и представившие надлежащим обра-
зом оформленные документы.

Заявки принимаются по адресу:
г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, комн. 329, с 10.00 до 13.00 в рабочие дни с 7 ноября 2007г.

по 4 декабря 2007 г.
Желающим участвовать в торгах необходимо:
- заключить договор “О задатке” с администрацией городского округа город Воронеж по

установленной форме;
- оплатить задаток в размере, указанном в таблице, перечислив денежные средства на

р/ счет УФК по Воронежской области (администрации городского округа город Воронеж – коми-
тет по управлению имуществом департамента муниципальной собственности), расчетный счет №
40101810500000010004 в ГРКЦ ГУ Банка России по Воронежской области, БИК 042007001, ИНН
3650002882, КПП 366601001, ОКАТО 20401000000, код 91411402033040000410.

Победителю аукциона задаток засчитывается в счет оплаты за приобретенное помещение, а
остальным участникам аукциона возвращается в течение 5 дней после подведения итогов аукци-
она;

 - подать заявку установленной формы на участие в аукционе;
 - предъявить платежный документ с отметкой банка об оплате задатка;
 - предоставить опись поданных документов в 2 экземплярах;
Физические лица предъявляют документ, удостоверяющий личность.
Юридические лица дополнительно представляют следующие документы:
 - нотариально заверенные копии учредительных документов;
 - решение в письменной форме соответствующего органа управления о приобретении иму-

щества (если это необходимо в соответствии с учредительными документами претендента и зако-
нодательством государства, в котором зарегистрирован претендент);

 - сведения о доле Российской Федерации, субъекта Российской Федерации и муниципального
образования в уставном капитале юридического лица.

В случае подачи заявки представителем претендента последним предъявляется надлежащим
образом оформленная доверенность (содержащая полномочия по подаче заявки, участию в аукци-
оне, подписанию протокола аукциона, заключению договора купли-продажи и т.п.).

Заседание комиссии по признанию претендентов участниками аукциона состоится 7 декабря
2007 г. по адресу: г. Воронеж, ул. Пушкинская, 5, в 10.00.

Победителем аукциона признается участник, предложивший в ходе торгов наиболее высокую
цену за объект торгов. Победителю выдается протокол итогов аукциона. При равенстве двух и бо-
лее предложений о цене победителем признается участник, чья заявка была подана раньше других
заявок. Предложения участников, содержащие цену ниже начальной цены продажи, не рассматри-
ваются. Участник имеет право подать только одно предложение о цене имущества.

В соответствии со ст. 447 Гражданского кодекса РФ торги, в которых участвовал только один
участник, признаются несостоявшимися.

В течение 5 рабочих дней после подведения итогов с победителем аукциона заключается дого-
вор купли-продажи. Оплата по договору купли-продажи должна быть произведена в течение 10
банковских дней после подписания договора в размере цены, установленной на аукционе в резуль-
тате торгов, на вышеуказанный счет продавца.

При уклонении или отказе от заключения договора купли-продажи в пятидневный срок после
подведения итогов аукциона задаток победителю не возвращается, и он утрачивает право на заклю-
чение договора купли-продажи.

В соответствии со ст. 34, 35 Семейного кодекса РФ физические лица, ставшие победителями
аукциона, при заключении договора купли-продажи должны предоставить нотариально удостове-
ренное согласие другого супруга на совершение сделки.

Ознакомиться с правилами проведения торгов и полной информацией по продаваемым объек-
там, в том числе и с проектами договоров о задатке, купли-продажи можно в комитете по управле-
нию имуществом администрации городского округа город Воронеж (ул. Пушкинская, 5, комн. 329).
Контактные телефоны: 55-19-64, 52-17-51.

И Н Ф О Р М А Ц И О Н Н О Е   С О О Б Щ Е Н И Е
  Администрация городского округа город Воронеж сообщает, что во исполнение решений Воронежской городской думы от 01.03.2007 г. № 28-II, от
23.05.2007г. № 103-II и от 10.10.2007г. № 198-II в помещении комитета по управлению имуществом департамента муниципальной собственности:
ул. Пушкинская, 5, актовый зал,  7  декабря 2007 года в 11. 00 состоится аукцион с  формой подачи предложения по цене в запечатанных конвертах,

по продаже в собственность нежилых помещений. Предложения о цене подаются претендентом в день проведения аукциона по установленной
администрацией городского округа форме.

СООБЩЕНИЯ, РЕКЛАМА, ОБЪЯВЛЕНИЯ

стала местом встречи
старшеклассников
лискинских школ с
земляками-поэтами

За полтора часа «хозяйки»
необычной «гостиной», биб-
лиотекарь городской школы
№15 Любовь Бондарева и ру-
ководитель школьного музея
Сизоненко Любовь Плотни-
кова сумели убедить юных го-
стей, что Родина начинается
не только «с картинки в твоём
букваре», но и с яркого поэти-
ческого образа, посвящённого
местными поэтами родному
краю. Поэтому и вечер этот,
проходивший по инициативе
отдела образования в рамках
Года Книги, объявленного в
Воронежской области, устрои-
тели назвали «Песня края мо-
его…». Свои самобытные пес-
ни Лискинской земле в разное
время сложили Егор Исаев,
Валерий Тихонов, Михаил
Просянников, Александр Ро-
махов, Иван Сафонов, Алек-
сандр Петров, Наталья Хари-
тонова, а также краеведы-ис-
следователи Д.Дегтярёв,
Ю.Афанасьев, М.Зюбин,
П.Пивоваров, стихи которых
наполнили атмосферу «гости-
ной» неповторимым ароматом
малой родины. Эмоциональ-
ному восприятию поэтических
образов способствовала и нео-
бычная атмосфера «литератур-
ной гостиной», расположив-
шейся в выставочном зале рай-
онного историко-краеведчес-
кого музея. Как раз в эти дни
здесь проходит выставка про-
изведений юных воронежских
художников студии Вячеслава
Знаткова. Поэтому стихи и
песни о маленькой родине,
прозвучавшие в «литературной
гостиной», стали органичным
продолжением акварельной
метафоры о Родине большой.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.

Литературная
гостиная

Двадцать лет исполнилось
Музею истории Воронежс-
кого государственного пе-
дагогического университе-
та. Круглую дату вуз решил
отметить не пышными тор-
жествами, а серьёзным раз-
говором о роли музеев в со-
временном обществе, в об-
разовании. Межвузовская
научно-практическая кон-
ференция «Музей как центр
воспитательной работы
учебного заведения» собра-
ла коллег из воронежских
вузов и руководителей
школьных музеев несколь-
ких сельских районов. Го-
ворили о влиянии создан-
ных в учебных заведениях
экспозициях на мировоз-
зрение молодёжи, духовно-
нравственную культуру, эс-
тетическое восприятие ок-
ружающего мира.

- Не стихают дискуссии, ка-
ким должен быть музей. Мно-
гие считают, что - хранилищем
реликвий, уникальных фактов
и экспонатов, этакой «тихой
пристанью», куда приходишь,
чтобы помолчать, а руками
здесь ничего трогать нельзя.
Мы придерживаемся иной
точки зрения. Гораздо важнее
сейчас - роль канала культур-
ной коммуникации. Не слу-
чайно появилась такая специ-
альность, как музейный педа-
гог. Его задача – наладить

Не просто
хранилище
связь между музеем и учебны-
ми заведениями. Сочетая тра-
диционность и инновацион-
ность, мы ведём учебную, на-
учную, активную просвети-
тельскую деятельность. Уча-
ствуем в мероприятиях, посвя-
щённых историческим датам,
краеведческих чтениях, - рас-
сказала заведующая экспози-
цией Татьяна Чернобоева.

В течение учебного года в
руководимом ею музее прохо-
дят более ста экскурсий. Про-
водят их студенты ВГПУ. Не-
которые из них стали героями
небольшого фильма, показан-
ного в начале встречи. Среди
акций с их участием – пеше-
ходные экскурсии для перво-
курсников по проспекту Рево-
люции. А вот ещё один из яр-
ких примеров «культурной
коммуникации» - каждый чет-
верг в музее собираются при
свечах члены литературно-му-
зыкального клуба «Река».
Поют песни, читают стихи.

Накануне юбилея экспози-
ция была обновлена. Коллек-
ция пополнилась, в частно-
сти, учебниками начала двад-
цатого века, предметами,
принадлежавшими выдаю-

щимся преподавателям вуза.
Среди них – профессор Павел
Загоровский, которому при-
надлежат первые публикации
об истории института на стра-
ницах газеты «За педагогичес-
кие кадры». Увы, смерть пре-
рвала ту работу, но дело Павла
Леонидовича продолжили
ученики. Недавно в московс-
ких и воронежских архивах
нашлись интересные факты о
ранней истории вуза. Мало
изучен пока период полити-
ческих репрессий 1937-38 го-
дов, выкосивших всё руковод-
ство ВГПИ. Почти ничего не
известно о судьбе студентов
истфака, в годы Великой Оте-
чественной оставленных в ок-
купированном городе для
подпольной работы и погиб-
ших.

Частью программы научно-
практической конференции
стали итоговый «круглый
стол» и встреча с ветеранами.
Тезисы же прозвучавших в
этот день докладов составили
основу сборника, который
предназначен организаторам
воспитательной работы в учеб-
ных заведениях.

Виталий ЧЕРНИКОВ.

ДЕЛА МУЗЕЙНЫЕ
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УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ
ПРИЕМНАЯ

«КОММУНЫ»
ждет вас по средам

с 14 до 17 час.
в администрации

Коминтерновского р-на:
Московский пр., 19а,

комн. 106. Тел. 21-14-55.

Реестровый номер торгов 25

ИЗВЕЩЕНИЕ О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ
В ИЗВЕЩЕНИЕ (КОНКУРСНУЮ

ДОКУМЕНТАЦИЮ) О ПРОВЕДЕНИИ
ОТКРЫТОГО КОНКУРСА

Настоящее извещение о внесении изменений в извещение (конкурсную документацию) явля-
ется неотъемлемой частью Извещения о проведении открытого конкурса, опубликованного в офи-
циальном печатном издании «Коммуна» №164 (25001) от 27.10.2007 г., и должно рассматриваться
вместе с ним. Извещение было размещено на официальном сайте www.gfu.vrn.ru.

Пункт Предмет государственного контракта извещения о проведении открытого кон-
курса и конкурсной документации в следующей редакции:

 Предмет государственного контракта
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И З В Е Щ Е Н И Е
о проведении конкурса на замещение

вакантных должностей
Территориальный орган Федеральной службы государственной статистики

по Воронежской области (Воронежстат) объявляет конкурс на замещение ва-
кантных должностей:  ведущий специалист-эксперт отдела информационных
ресурсов и баз данных – 2 ставки и ведущий специалист-эксперт отдела стати-
стики цен и финансов.

Документы на участие в конкурсе подаются до 16 часов 07 декабря 2007
года по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 23, кабинет 463.

Подробную информацию о конкурсе можно получить по тел. 55-15-57.
Требования к участникам конкурса:

- наличие высшего профильного образования либо образования иного на-
правления подготовки по специальностям, соответствующим функциям и кон-
кретным задачам, возложенным на структурное подразделение;

- наличие стажа работы по специальности не менее 3 лет;
- знание законодательства о гражданской службе;
- профессиональное владение компьютером;
- коммуникабельность.
Более подробная информация по квалификационным требованиям для ва-

кантной должности и условиям прохождения гражданской службы размещена
на сайте Воронежстата.


